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María Isabe! 
Mijares 
desmiente 
rotundamente 
la ampliación 
del consejo 
regulador de 
ja denominación 
de origen 
Valdepeñas

Con el desmentido categóri
co y rotundo de la presidenta 
del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen Val
depeñas, María Isabel Mijares 
García Pelayo, se ponía fin a 
una serie de rumores que ha
bían venido circulando por 
Valdepeñas durante los últimos 
dias de la semana pasada y 
primeros de ésta referentes a 
una posible ampliación del 
érea de influencia de nuestro 
Consejo Regulador.

"No es cierto que hay un 
acuerdo previo de ampliación 
por parte de los miembros del 
Consejo", con estas palabras 
María Isabel Mijares despejaba 
todas las dudas que se había 
planteado ante la noticia de la 
ampliación de la Denomina
ción de Origen Vaidepeñas.

Con un tono bastante irrita
do, la Sr. Mijares continuó di
ciendo, "lo único que hubo el 
jueves pasado fue una reunión, 
del Consejo con la Mesa de 
Seguimiento, en la que fijamos 
la fecha para una posterior 
reunión en la que estudiaremos 
las normas de campaña para 
8ste año, ya que todos los años 
hemos esperado hasta última 
hora y casi siempre nos ha 
pillado el taro".

Según la presidenta dei 
Consejo, de lo única que se 
habló y que ha podido motivar 
todas estas conjeturas ha sido 
de las medidas que habrá que 
tomar para nuestra adaptación 
a la Comunidad Económica 
Europea, "alguien mencionó 
alqunas de las posibilidades 
Que tenemos para adaptar 
nuestra producción al mercado 
europeo, y entre ellas cabe 
destacar el cambia de plantas' 
para mejorar la edad de nues
tro viñedo, rejuvenecerlas o 
ampliar la zona, pero todo es
to no son más que conjeturas, 
no hay nada en firme".

456 MILLONES DE PESETAS DE PRESUPUESTO ORDINARIO
Y 203 PARA EL PRESUPUESTO DE INVERSIONES GASTARA EL 
AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS EN 1985

Los presupuestos municipa
les para el año 1985 fueron 
aprobados en la sesión ex
traordinaria que se desarrolló 
el pasado jueves en el sajón de 
sesiones del Ayuntamiento a 
partir de las siete de la tarde, 
con el voto mayoritario del 
Grupo Popular y la abstención 
del Grupo Socialista, que ya 
había manifestado su postura 
con anterioridad en un progra
ma informativo de Radio Sol.

Después de la lectura del 
acta de la sesión anterior por 
parte dei secretario, el inter
ventor del ayuntamiento dió 
lectura a los capítulos de in
gresos y gastos que constitu
yen el presupuesto ordinario 
del año 1985.

El capítulo de ingresos está 
constituido por las siguientes 
partidas.

(Pasa a la pag. 3)

Impuestos directos 
Impuestos indirectos 
Tasas y otros ingresos 
Transferencias corrientes 
Ingresos patrimoniales 
Enajenación de inversiones reales 
Reintegro de ios anticipos que se 
conceden a funcionarios 

TOTAL

El capítulo de gastos de estos 456 
se reparten en las siguientes partidas:

Remuneración personal 
Compra de bienes corrientes y de
servicios
Intereses
Transferencias corrientes 
Concesión de posibles anticipos 
Variación del pasivo financiero

103.000. 000
25.900.000
181.900.000
140.000. 000 
4.118.000

5.000

1 .0 0 0 .0 0 0

456.000. 000

millones de pesetas

215.500.000

182.683.000
34.900.000
9.824.000 
1 .0 0 0 .0 0 0  

12.000.000
456.000.000

D ecla rac iones de José M aría 
Barreda, consejero de C u ltu ra

"NO ANIMA A LA CONSEJERIA 
DE CULTURA EL PRIMAR POR 
EL RESULTADO DE LAS 
ELECCIONES A UNOS 
MUNICIPIOS SOBRE OTROS"

El domingo por la tarde
UN PEQUEÑO SEISMO HIZO 
TEMBLAR LOS EDIFICIOS 
ALTOS DE VALDEPEÑAS Y 
GRAN PARTE DE LA ZONA 
SUR DE LA PENINSULA

t i  director generai de Cultura y el Consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades.

A las ocho horas y cinco 
minutos de lg tarde del domin
go los habitantes de los pisos 
altos de Valdepeñas notaron 
como sus muebles y lámparas 
bailaban y se movían sin que 
nadie ejerciera ninguna fuerza 
sobre ellos, al igual que los 
domicilios valdepeñeros, la 
mayoría de los andaluces y al
gunos más de Ciudad Real y 
Albacete sintieron los efectos 
de un terremoto de magnitud 
cinco con uno. El terremoto 
afectó al suroeste de la placa 
continental del viejo continen
te.

La placa continental africa
na se separa año tras año de la 
placa continental asiática, es

ta fue la causa de que en la 
tarde del domingo un movi
miento sísmico afectara a 
nuestra población con una in
tensidad de dos o tres grados.

Gonzalo Payo Subiza, inge
niero jefe dei Instituto Geofí
sico Central de Toledo, dijo a 
este semanario que podían 
producirse movimientos de ‘ 
menor escala en los próximos 
días debidos al asentamiento 
de la falla que ha producido 
este seismo. El terremoto no 
ha producido daños apreciables 
en ninguna zona de las afecta
das, pero para los científicos 
geofísicos es un importante 
dato para el estudio de estos 
fenómenos.

m AHORA...NUEVO GRUPO FINANCIERO 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA-CAJAS RURALESj

Comarca 
VARIOS MUNICIPIOS DE 

LA COMARCA SE 
INTERESAN POR LA 

INFORMATIZACION DE 
SUS AYUNTAMIENTOS.

[Comarca
Frente a las heladas

LAS E N T ID A D E S  
A S E G U R A D O R A S  

PREVEN UN DESEM 
BOLSO DE 800 M ILLO N E S

L EN L A  P R O V IN C IA  DE .
C IU D A D  R E A L J|

Desde el día 27 de mayo y 
hasta el día 5 de junio, 

se celebran en 
Valdepeñas las VII 
Jornadas de Teatro 

Escolar
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
RANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y 
EXTERIOR.

PATROCINADOR DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES

HORARIOS DE TRENES QUE TIENEN PA R A D A  EN VALDEPEÑAS

TREN NUMERO PROCEDENCIA DESTINO LLEGA / SALE

EXPRESO 17» MADRID GRANADA Y ALMERIA 1*32 2 134
OMNIBUS 2323 CORDOBA MADRID-ATOCHA Z'03 5 Z'oa
EXPRESO 995 MALAGA VALENCIA Y BARCELONA 223 1 274
OMNIBUS 2323 MADRID CORDOBA 3‘04 5 3'09
EXPRESO 996 BARCELONA MALAGA 4’04 3 4‘07
EXPRESO *79 GRANADA MADRID ATOCHA 478 5 4'33
EXPRESO 992 • BARCELONA Y VALENCIA SEVILLA 5'49 5 5'54
EXPRESO 177 ALMERIA MADRID ATOCHA ¿'11 1 672
TRANVIA 2325 UÑARES MADRID ATOCHA 7'06 1 7*07
EXPRESO 343 ALGECIR AS MADRID CH. IRUN 7'45 1 7'46
TRANVIA 6222 CIUDAD REAL SANTA CRUZ 7‘4 5 1 7'46
TRANVIA 6221 SANTA CRUZ MADRID ATOCHA 1075 1 1076
SEMEDI. 5230 MADRTD ATOCHA JAEN 1077 2 1079
TALGO .114 MADRID ATOCHA SEVILLA 10*54 í 10*55
EXPRESO 906 BARCELONA-VALENCIA ALMER IA-GR AN ADA 1173 I 11*24
TALGO 115 SEVILLA MADRID 1179 1 11*30
RAP. TER 542 MADRID ATOCHA ALGECIRAS I 2 07 1 I2‘08
RAPIDO 691 SEVII.LA-M ALAGA VALENCIA-BARCELONA 1272 l 12*23
RAPIDO 512 MADRID ATOCHA SEVILLA-M ALAG A-CAD1Z 1379 1 ¡3*20
RAPTOO 692 BARCELONA-VALENCIA SEVTLLA-M ALAGA 1576 1 15*17
SEMIDL 5321 JAEN MADRID ATOCHA !5'S7 1 15*58
RAP. TER 543 ALGECIR AS MADRID ATOCHA 1670 1 16*21
TALGO 178 MADRID ATOCHA GRANADA-ALMERIA 1773 1 17*14
RAPIDO 513 C A DIZ-SEVILL A-MALAGA MADRID ATOCHA 1777 1 17*28
EXPRESO 905 . ALMER IA-GR AN ADA VALENCIA-BARCELONA 16'14 I ¡8*15
TALGO 179 ALMERIA-GRAN ADA MADRID ATOCHA , 1833 I 18*34
TRANVIA 2234 MADRID ATOCHA LINDARES 1972 l 19*23
t r a n v í a 6220 SANTA CRUZ ALCAZAR Z1'37 1 21*38
EXPRESO 991 . SEVILLA VALENCIA-BARCELONA 2370 1 23*21
EXPRESÓ 340 mUN-M ADRID CH. ALGECIRAS 2379 I 23*30

HORARIO DE LA ESTACION
DE AUTOBUSES

SALIDA DESTINO DORA

V * *
VALDEPEÑAS MADRID 8* 10

• I PUERTOLLANÓ Y CIUDAD,REAL 8*30
• I CIUDAD REAL (meno» » " l l a b a d o » ) 8
II VALENCIA 9
II INFANTES (meno* ( " H a b id o » ) 9 115
II SANTA CRUZ 11
II JAEN Y UBEDA iris
• 1 MANZANARES-HADRID 11*30
•1 1NFANTES-C0ZAR 12
• 1 SAN CARLOS-LA SOLANA-CARRIZOSA 12*25
• 1 MANZANARES i 12*30
I I MANZANARES-MADRID 12*45
II JAEN 12*55

t II INFANTES 13*30
• 1 COZAR-ALBALADEJO 14*10
II INFANTES-ALBALADEJO 14*15
II CIUDAD REAL 14*30
II TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIACO 14*30
II PUERTOLLANO 16
" INFANTES 16
II CIUDAD REAL 17*45
• 1 MADRID . 17*30
• 1 MANZANARES-MADR1D 18
II INFANTES-ALBALADEJO 18*30
II ALHALADEJO-S1 LES 18*30
II TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIACO 19*15
11 SANTA CRUZ-ALMURAD1EL-VI SO 20
II SAN CARLOS-LA SOLANA 20
II JAEN 21 *15

todo» es to » s e rv ic io »  no fuñe tonar "H »n  lo »  domingo» y 
f e s t i v o » .
SERVICIOS DOMINGOS Y FESTIVOS

"  MANZANARES-MADRID 12*45, 17'45, 22 y 3'
"  JAEN-UBEDA 11*45
"  JAEN 18*15 Y 22'15

_____ "  ALBADALEJO-S fLES.____11*10
TODOS ESTOS TRENES TIENEN CARACTER DIARIO.

GUIA  - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 Pis. A LA SEMANA

En su visita  a Madrid 
no deje de visitar

MESON DEL TORO 
Especialidades en jamón 

serrano y raciones variadas
VINOS DE VALDEPEÑAS

BOCADI
Desayuno* y bocadillo« 

Surtido a precio* 
increíble*

iC/ C risto, 6
VALDEPEÑAS

V a / /T a sFl&sttio« Valdirpr ñas» S.A,
Bolsas de todos los tamaño« 

y formatos
Carretera de La Solana, s/n 

Teléfono! 320607 
VALDEPEÑAS (C. Real)

PARA QUE TARDE MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE VALDEPEÑAS

Papelería
Buensuceso

LA BOUTIQUE 
DEL NIÑO 
Regalos-comunión

Peluquería UNISEX 
ENCARNA

C/ Veracruz, 11 
Valdepeñas 

Tfno:323535

Disco Bar
EL MECANO

Cervantes, 8 
VALDEPEÑAS

MANUEL MIGUEL 
MATEOS 

Construcciones y 
mejora de su vivienda

Travesía Seis de Junio, 14 
T lf: 321093 -  Valdepeñas

Discotecas 
LA CUEVA 

en
Ciudad Real y 

Valdepeñas

Día 30. 
Ï22795 
Día 31. 
Día 1.- 
Día 2.- 
521615 
Día 3.- 
Día 4.- 
Día 5.- 
Día 6.-

FARMACIAS'
- Andrea Gómez Caminero. C/ Seis de Junio, 55 - T

- Gabriel Menchén. C/ José Antonio, 23 - Telf: 32I63C 
Josefa Blanco. Sta. M?. Avda. Estudiantes s/n. 
Antonio Giménez Cacho. C/ Seis de Jurtio, 20 - Te

Vicente Palacios. C/ José Antonio, 18 - Telf: 321731 
Jesús de ia Rubia. C/ Buensuceso, 28 - Telf: 323838. 
Alfonso Sta. M§. C/ Real, 22 - Telf: 321870 
Juan Manuel Ruiz. C/ Cristo, 1 - Telf: 321925

VISITE LA 
CASA DE 
CULTURA

CANAS Y BARROS 
Muebles de mimbre 

y bambú en 
calle Dolares, 21 

Tfno: 320375 
Valdepeñas

Centro de reconocimiento de

CONDUCTORES
Permisos: A-l, A-2, B-l, LCC

i
c.,'Seis de Junio.411. :e I).(Edificio l’oris)

Horario.- de 4 a 8 tarde VALDEPEÑAS

TELEFONOS DE 
INTERES

Bomberoa8 .-  322800-04 
Casa de S ocorro .- 321657 
Ambulatorio, S. S o c ia l . -  3215541 
P o lic ía  N a c ion a l.-  320469 
P o lic ía  M u n ic ipa l.- 322804 
Guardia C i v i l . -  321803'
Destacamento de T r a f ic o . -  320851 
S e rv ic io  de Aguas.- 322714 
E le c tr ic id a d .-  322300 .
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866
C orreos .- 322596
Juzgado M uncipal.- 321970
Juzgado de Primera In s ta n c ia .-  321765
Taxis (P za . España).-_320376
Taxis (A vda .C en ern ltr lm o ). -  320377
Radio S o l . -  322554
C a n fa ll. -  321958

CANFAL1 -  pequeños anuncios con G R A N D  E S resultados -  Tfno.321958¡ 8 )
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partes, quizá esto se debiera a 
la proximidad de la hora de 
comienzo del partido que en
frentó al Valdepeñas y al Va
lladolid a las nueve de la no
che.

El tercer punto trató de la 
adjudicación del bar del Poli- 
deportivo Cubierto, a la que

Aspecto exterior del nuevo parque de bomberos

Se aprobaron los presupuestos municipales con el voto negativo del Grupo 
Socialista

456 MILLONES DE PESETAS DE PRESUPUESTO ORDINARIO Y 
203 PARA EL PRESUPUESTO DE INVERSIONES, GASTARA EL 
AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS EN 1985

Una vez leidas las cifras que 
conforman el presupuesto or
dinario del Ayuntamiento para 
el año 1985, se estableció un 
pequeño debate por parte de 
los dos grupos mayoritarios, ya 
que el concejal independiente 
Antonio Ruiz López de Lerma 
considera que ya se había di
cho lo suficiente en las reunio
nes de la Coimisión de Hacien
da que trabajo en la confec
ción de estos presupuestos.

Esteban López Vega, alcalde 
presidente de la Corporación 
Municipal estableció en diez 
m ¡ñutos el tiempo de interven
ción de los portavoces de los 
dos grupos municipales con el 
fin de evitar una larga dura
ción del debate.

Julián González Merlo, por
tavoz del Grupo Popular co
menzó la ronda de interven
ciones, señalando que su grupo 
iba a proponer la aprobación 
en bloque de los presupuestos 
para 1985.

El portavoz del Grupo Popu
lar reconoció que el Ayunta
miento de Valdepeñas ha vuel
to a meter la mano en los 
bolsillos de sus ciudadanos, pe
ro de una manera discreta y 
selectiva. Para ello señaló que 
el aumento en los impuestos 
municipales durante este [jasa
do año ha sido del 8'83%, "sen
siblemente inferior a la tasa 
de inflacción soportado por 
nuestro país en el mismo pe
riodo de tiempo".

Julián González reiteró a la 
vez la preocupación del Grupo 
Popular por los problemas so
ciales, concretamente por el 
aumento del paro en Valdepe
ñas, para el que su grupo ha 
destinado este año la cifra de 
21.000.000 de pesetas, cuatro 
más que el año [jasado.

Para finalizar, y con contes
tación a las declaraciones que 
el portavoz del grupo socialis
ta había efectuado por la ma
ñana a Radio Sol en las que 
criticaba el excesivo endeuda
miento a que podría llegar el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
en un futuro inmediato, Julián 
González Merlo aseguró al

Aspecto interior del nuevo parque de bomberos

pleno coporativo que la carga 
financiera que tendrá que so
portar este ayuntamiento du
rante el presente año será 
similar a la del ciño pasado, 
cifrándose la misma en un 
10,25% del total del presu
puesto ordinario.

Por su parte Sandalio Bravo 
como portavoz del grupo so
cialista, comenzó su alocución 
señalando que cualquier deba
te en el Pleno del Ayunta
miento es importante, "porque

"En servicb 
de mantenimiento 

ganamos por puntos n

Si usted tiene un Peugeot o ui. Tolbot, aquí 
conocemos su coche a fondo. Hasta lo última tuerca. 

Somos profesionales. Y contamos con un equipo 
"de especialistas para ofrecerle el servicio más completo. 
Punto por punto:

• Mecánica General e Electricidad 
e Chapa • Erenos
e Pintura *  Direcciones

MOSA -  Valdepeñas

su concesionario PEUGEOT TALBOT

el grupo socialista no viene al 
Ayuntamiento con ideas pre
concebidas".

En lo que respecta al capítu
lo de ingresos, el portavoz so
cialista dijo que "poco o nada 
se puede decir en estos mo
mentos, después de lo acorda
do en el pleno que discutió 
estos asuntos en septiembre 
del año pasado". Sandalio Bra
vo reflejó la preocupación de 
su grupo en el sentido de que 
los impuestos municipales no 
subieran por el indice del IPC 
(Indice de Precios de Consu
mo).

En el capítulo de gastos el 
grupo socialista mostró ciertas 
objecciones en la confección 
de los mismos, "tengo que re
conocer que el presupuesto de 
gastos es el mejor que podéis 
hacer por vuestra forma de 
gobierno, pero no creo que sea 
el mejor para Valdepeñas".

Durante su intervención 
Sandalio Bravo reflejó la preo
cupación de su grupo ante lo 
que ellos consideran un incre
mento excesivo en los gastos 
del ayuntamiento, "hay que 
controlar los gastos, creemos 
que falta un seguimiento serio 
de los gastos". Para finalizar 
el portavoz del grupo socialis
ta enumero una serie de pro
blemas que el Grupo Popular 
no había tenido en cuenta a la 
hora de redactar los presu
puestos, como el olvido de la 
depuradora, el reducido capí
tulo que se había oto; gado a 
los servicios sociales y a la 
cultura.

Esteba López Vega- puso 
punto final al debate de los 
presupuestos ordinarios, coin
cidiendo con el portavoz del 
grupo socialista en que lo ideal 
seria un control exhaustivo de 
los gastos, aunque "tenemos el

gran problema de no contar 
con los medios suficientes".

También el presidente de la 
Corporación disculpó el 
aumento del coste de algunos 
proyectos, por el desfase pre
supuestario que se había pro
ducido en el espacio de tiempo 
comprendido entre la confec
ción del proyecto y su poste
rior culminación.

El presupuesto ordinario fue 
aprobado por 13 votos a favor, 
Grupo Popular y Antonio Ruiz 
López de Lerma y siete abs
tenciones del grupo socialista.

PRESUPUESTO DE 
INVERSIONES

Una vez aprobado el presu
puesto ordinario, el interven
tor dió lectura a los proyectos 
que constituyen el presupuesto 
de inversiones del Ayunta
miento de Valdepeñas durante 
el año 1985. El montante total 
de este presupuesto asciende a 
198.834.740 a los que hay que 
sumar 4.672.000 pesetas de re
manente del año anterior, con 
lo que se obtiene la cifra glo
bal de 203.262.140 (en cuadro 
adjunto publicamos los distin
tos proyectos y los importes 
de los mismos que constituyen 
el presupeusto de inversiones 
del año 1985).

Al igual que en anterior 
debate el presidente del Cor
poración marcó un tiempo má
ximo de intervención para los 
portavoces de los grupos muni
cipales, que esta vez fue de 
cinco minutos.

Julián Gonzálezz Merlo vol
vió a intervenir en nombre del 
Grupo Popular, al igual que en 
su anterior intervención refle
jó la intención de su grupo de 
pedir la aprobación global del 
presupeusto - de inversiones, 
señalando al mismo tiempo 
que hubiera preferido el deba
te conjunto de las dos partidas 
presupuestarias. A continua
ción Julián Gongález reseñó 
las partidas más importantes 
que albergaban estos presu
puestos.

Antonio Ruiz López de Ler
ma, concejla independiente 
explicó su intención de voto 
diciendo; "hay proyectos que 
no se deberían de haber empe
zado, mi obligación es no dar 
vía libre a estos presupuestos 
de inversiones, sobre todo por 
la situación social en la que 
estamos viviendo".

Sandalio Bravo se mostró a 
favor de gran parte de los pro
yectos presentados por el Gru
po Popular, aunque discrepó en 
alguna en particular, "la ma
yoría de las obras se han apro
bado por unanimidad, estamos 
de acuerdo en gran parte de 
las inversiones, pero quiero re
ferirme a las inversiones que 
no tienen acuerdo plenario, 
como son las facturas pendien
tes por el polideportivo cu
bierto, no podemos estar de 
acuerdo con la ampliación del 
presupuesto de una obra de la 
que en un principio nos oponía
mos".

Esteban López Vega volvió a 
cerrar este debate, que se 
aprobó con los doce votos del 
Grupo Popular y ocho absten
ciones.

A partir de este momento el 
pleno se agilizó y los puntos 
que constituían esta sesión 
plenaria fueron pasando uno 
tras otro sin grandes interven
ciones por ninguna de las dos

no se habían presentado lid ia 
dores, el pleno acordó facultar 
a la comisión permanente para 
señalar los mínimos de adqui
sición y la adjudicación.

A continuación se aprobaron 
los estatutos de la Mancomu
nidad Voluntaria de Sercicios 
de Municipios de la Cuenca del 
Rio Jabalón. En lo referente a 
personal se dió lectura al re
sultado de la oposición convo
cada por el Ayuntamiento para 
ocupar dos plazas de jardinero 
en propiedad y que ha corres
pondido a Miguel Ferández 
Delgado y Sebastián Romero 
García, asimismo la concejala 
de Parques y Jardines presentó 
una moción en la que pedía se 
creara otra plaza debido al 
gran trabajo que se ha genera
do últimamente en esta acti
vidad, el pleno acordó crear 
esta plaza e incluirá en la pró
xima remodelación de presu
puestos.

El punto sexto-referente al 
pósito agrícola tuvo que ser 
aplazado debido a que no se 
efectuó la reunión preliminar 
de la comisión del pósito por 
la no asistencia de los inte
grantes de la misma.

Del resto de puntos que 
constituía este pleno extraor
dinario hay que destacar el re
lativo al proyecto de obras. 
Antes de dar lectura a los nue
vos proyectos que el Ayunta
miento enviará al Instituto 
Nacional de Empleo,^ Esteban 
López Vega informó al pleno 
de las subvenciones que el 
INEM había otorgado a Valde
peñas recientemente cifradas 
en dieciseis millones seiscien
tas mil pesetas.

A continuación el presidente 
de la Corporación señaló al 
pleno que el motivo de enviar 
tantos proyectos al Instituto 
Nacional de Empleo estriba en 
tener en las oficinas de ese 
instituto el máximo de proyec
tos, "pues ellos posteriormente 
se encargan de cribarlos, por 
eso cuantos más proyectos 
tengan en sus manos más posi
bilidades de conseguir subven
ciones tendremos".

En la discusión de este punto 
volvieron a sonar las mismas 
palabras que en el anterior 
pleno, cuando se abordó el te
ma de los proyectos de obras, 
el grupo socialista volvió a 
mostrar su inquietud por el en
deudamiento al que puede lle
gar el Ayuntamiento realizan
do tantas obras, además San
dalio Bravo, consideró que se
ría necesario establecer una 
prioridad en el envió de estos 
proyectos, considerando en 
primer lugar aquellos proyec
tos que necesiten la mayor 
cantidad de mano de obra.

El envió de estos proyectos 
al INEM fue aprobado por tre
ce votos a favor, los del Grupo 
Popular y el del concejal inde
pendiente Antonio Ruiz López; 
de Lerma siete abstenciones 
del grupo socialista.

(Pasa a la página
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LOS PROYECTOS ENVIADOS 
AL INEM SON LOS 

SIGUIENTES
,-Viene de la pag.5!

-Alcantarillado calle de la Luz 1.010.250
-Conexión del depósito de cola con la red 
de abastecimiento calle de la Mina 3.709.769

-Acerado y capa de slurry calle 
Maestro Ibáfíez 945.515

-Remodelación de la Avda. de los 
Estudiantes 4.405.113
-Acerado y contrabordillo de la salida 
del Peral 3.457.600

-Acerado calle Mesta 1.654.295
-Pavimentación y bordillo de las calles 
del Recinto Ferial 815.174

-Acerado y capa de slurry C/ Empedrada 1.031.394 
-Abastecimiento de agua potable 
Polígono Industrial 11.392.253

-Pavimentación y acerado en la calle 
General Sanjurjo « 997.535

-Repavimentación tramo final calle 
Bataneros 1.358.644

-Acerado de la calle Princesa 563.134

, El resto de puntos que cinco calles y trabajos preli- 
entraron en este Pleo Extraor- minares de renovación del pa- 
dinario trataron de los siguien- drón municipal, 
tes temas: ratificación de
acuerdos de la comisión per- PEDRO PINTADO
maneóte, reclasificación de

RELACION DE GASTOS DEL 
PRESUPUESTOS DE 
INVERSIONES 1985

Paso elevado por línea terrera. 39 parte 
aportación a RENFE 3.593.414
Redacción Plan reforma interior Avda. 19 Julio 4.332.210 
Calle Juan Alcaide, transformación en peatonal 4.768.108 
Construcción Parque al final calle Seis de Junio, j  
en colaboración con el INEM,
aportación municipal 3.607.642
Pavimentación once calles en colaboración 
con el INEM; aportación municipal 7.334.886
Acondicionamiento de "El peral" en colabora
ción con el INEM, aportación municipal 4.598.97
Urbanización Polígono 21 y Sector (7) (viales) 
en colaboración con el INEN. Aportación 
municipal 8.921.266
Pavimentación calle de Balbuela (plaza a 
Seis de Junio) 814.*959
Pavimentación calle Cárcel Vieja 729.200
Reforma Campo de Los Llanos en colaboración 
con el INEM. Aportación municipal 3.323.119
Pistas para bicicletas. En colaboración con el 
INEM. Aportación Municipal 4.242.074
Poüdeportivo cubierto. Obras complentarias 4.463.448 
Permuta en calle Prim para ampliación colegio 
Luis Palacios. Indemnización a los hermanos 
Zapata 500.000
Ampliación Colegio Luis Palacios en colabo
ración con el INEM. Aportación municipal 4.890.345
Polígono Industrial. Aportación a la 29 fase 12.357.000 
Nueva estación enológica. Obras complentarias 2.047.958 
Reinstalación de la bascula municipal 1.167.185
Polígono industrial. Llevada a la red de aguas 11.392.253 
Instalación calefacción en la Casa Consistorial 1.801.809 
Adquisición vehículo a Domingo Marín Parrilla 672.500 
Adaptación escenario en Auditorium del 
Parque en colaboración con el INEM. Aporta
ción municipal 1.670.168
Nuevo Parque de Bomberos en colaboración con 
el INEM. Aportación municipal 6.646.314
Adquisición inmueble ai Patronato E, Maroto, 
situado en la calle Sebastián Bermejo con vuelta 
a José R. Osorio, con destino a Museos 
(entrada a pagar en 1985) 4.000.000
Restauración del edificio nterior para 
wfaptación a Museo, en colaboración con el 
M IL Aportación Muncipal 5.925.804
Apartación municipal a la conducción de 
Tgpt« desde el rio Fresnedas, e  indemniza- 
aüonpor ocupación terrenos 93.834.141
AHpúsición vehículo para la Policía
Municipal 1.200.000

tkicM muestro que está bulas m u s
5ANT/FICAW SEA TU MOMBRB 
VEN&AN AQUÍ" TUS DjUERoR -

EL PARp NUESTRO RE CACA 
PALIALO ilOV
y  perdona nuestras 'deudas
ASÍ COMO NOSOTROS PERDONAMOS, 
A NUESTROS DEUDORES.

Y U0 NOS DEJES CAER EN  NANOS 
DE LA OPOS/CJÓN
AMáN

+
CruzBáfa

Juvedidac 85
se vera
aplazada
hasta
diciembre
de este
año

Juvedidao 85, 19 Semana c¡ 
la Juventud y la Didáctica, 
prevista para su realizacií¡ 
durante los días 17 y 23 d¡ 
junio, se verá pospuestas hasta 
el mes de diciembre en busca 
de subvenciones más cuantió, 
sas.

La Junta de Comunidades da 
Castilla-La Mancha otorgaba 
una ayuda de 80.000 pesetas, a 
todas luces insuficiente si te
nemos en cuenta que sólo ea 
gasto de electricidad se suelea' 
pagar de trescientas a tres
cientas cincuenta mil pesetas.

Mal, muy mal ha sentado en 
IFEVA este nuevo renazo co
munitario a sus iniciativas.

Carlos Salvador Pérez Bus
tos, director gerente de la Ins
titución Ferial de Valdepeñas, i 
nos manifestaba lo siguiente 
sobre este espinoso y desagra
dable tema:

"-JUVEDIDAC 85 creo que 
se va a realizar, para evitar su 
desaparición la hemos aplaza
do hasta diciembre. La causí 
de este aplazamiento es la es
casa cantidad de dinero que la 
Junta de Comunidades nos 
otorgaba.

Dentro del segundo semestre 
de año volveeremos a llamar 
en busca de unas ayudas acor
des con la importancia de esta 
semana, la cual creemos puede 
ser muy interesante e instruc
tiva.

Las fechas para su realiza
ción pueden oscilar entre el lL 
ó 23 de diciembre hasta el 29 
de este mismo mes, cerrando 
el día 24 por obvias razones".

.-¿Y el horario?
-"La idea que se tiene, es 

abrir de 10 a 2 y de 4 a 8"
-Quiénes expondrían en esta 

semana?
-"Centros de enseñanza, 

asociaciones juveniles, casas 
de discos y todas las empresas 
que de una forma u otra se 
relacionan con el mundo de los 
jóvenes".

Esta idea nos parece muy 
hermosa y no creo que fuera 
bueno el que todos los esfuer
zos que se están realizando se 
quedaran en los archivos de las 
ideas incumplidas por falta de 
ayudas económicas.

Todos debemos concienciar
nos de la importancia que esta 
muestra puede traer para los 
jóvenes castellano-manchegos 
en general y para los valdepe- 
ñeros en particular, máxime 
cuando 1985 está declarado 
oficialmente Año Internacio
nal de la Juventud.

JOSE VICENTE GARCIA
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Desde el dia 27 de mayo y 
hasta el dia 5 de junio,

se celebran en Valdepeñas las 
VII Jornadas de Teatro Escolar

-ion

m a m . N

á

i  P  E H  A  S 1

' ' " *'* '

de El pasado lunas dieron co
mienzo, en el Teatro Cine 
¡pirque, las VII Jornadas de 
te. (atro Escolar. Al iqual que 
eii años anteriores, la organi- 
leqtción de estos días corre a 
5s.irgo del Grupo Artístico L¡- 
Si rario "El Trascacho" y en 
en los participan todos los cole
to, as locales, contando además 

te alo con la participación 
os.1 Colegio Público "El Santo" 
is. La Solana como invitado 
as, peciaL
ite Estas jornadas tienen un 
-a.ble motivo: potenciar las 

tividades culturales en los 
mentros de EGB y ayudar éco- 
50 laicamente, en la medida de 
a. posible, a la "Asociación de 
isjailiares y amiqos de defi- 
;s.Hites de Valdepeñas"; por 
|a:o último, la recaudación 
10Ss se obtenga el dia de la 

msura irá destinado en su 
re talidad a dicha asociación,

siendo el precio de las entra
das de 50 ptas. para los chi- 
cos/as en edad escolar y de 
200 ptas. para los mayores.

En los tres días que lleva
mos, se han dado toda clase de 
actos, como: representación 
de obras de teatro, bailes mo
dernos, fragmentos de zarzue
las, rondallas, coros, etc, y 
presentando los mismos: dia 
27, colegio Virgen de La Cabe
za, día 28, Colegio Jesús Cas
tillo y día 29, colegio Jesús 
Baeza.

El programa de actos a 
desarrollar hasta el día 5 es el 
siguiente:

3 JUNIO (lunes)

1).- Representación de la 
obra: "Un misterio, un ladrón, 
un robo y además... un fantas
ma". Autores: Miguel A. Tra- 
rancón y José ME Prieto. Co-

leqio: Santísima Trinidad.
2).- Puesta en escena de la 

obra. "¡¡No nos comprenden!!". 
Autora: Ana Isabel Sotos Ra
mos. Colegio: Maestro Juan 
Alcaide.

3) .- Cuento escenificado: "El 
pollito cósmico". Autora: 
G¡3nni Rodari. Colegio: Virgen 
de la Cabeza.

4) .- Rondalla: "Barcarola" y 
"Carrascosa". Coiedio: Luis 
Palacios.

Presenta: Colegio Lorenzo 
Medina.

4 JUNIO (martes)

1) .- Escenificación de la 
obra: "El cartero del rey". 
Autor: R. Tagóre. Coleqio: San 
Agustín.

2) .- Rondalla: "Granada", 
"La Traviata", "Malaqueña", 
"Las cintas de mi capa", "Les 
nardos". Colegio: Santísima 
Trinidad.

3) .- Rincón poético: "La 
Fantasía"... Fernando Valen
cia, del colegio Stma. Trini
dad.

"Deseos"... Alfonso Gómez 
Cózar, del Colegio Luis Pala
cios.

-"¡Perdóname, Juan!"... Pe
dro López Aguilar, del Colegio 
Lucero.

"Si yo fuera una piedra"... 
Ménica García, del coleqio Sa- 
lesianas.

"El mundo y yo"... Consoli 
del Coso, del Colegio Jesús 
Baeza.

4) .- Cuento escenificado: 
"Como nació la azulina". Au
tora: Carola Soler. Colegia Je
sús Castillo.

5).- Baile Regional: "El 
Triánqulo", Coleqio Lucero.

Presenta: Colegio Luis Pala
cios.

C L A U S U R A  

5 IUNIO (miércoles)

1) .- Puesta en escena del 
cuento: "Blancanieves y los 7 
enanitos". Autores: Unos. 
Grim.

Por el grupo infantil y 
juvenil del Trascacho.

2) .- Cuento - canción: "La 
gallina Marcelina". Colegio 
Lucero.

3) .- Coro: "Popeye", "Adiós 
sol". Coleqio Virgen de la Ca
beza.

4).- Baile regional: "Seguidi
llas mancheqas". Colegio 
Maestro Juan Alcaide.

5) .- Flautas: "La Tarara". 
Colegio Luis Palacios.

6) .- Manóloqo: "La cocine
ra". Colegio Jesús Baeza.

7) .- Musical: "Pichi" (de las 
Leandras). Colegio Salesianas.

8).- Baile moderno: "Oldy 
Nait". Colegio Lorenzo Medi-

9).- Acordeón: "El sitio de 
Zaragoza". Coleqio Stma. Tri
nidad.

10).- Baile regional: "Isa 
Canaria". Colegio San Aqustln.

■ 11).- Número musical:
'Eugenia de Montijo". Colegio 
Jesús Castillo.

Presentan: Colegios Lucero, 
Santísima Trinidad y Salesia
nas.

Todos los actos comienzan

a las 20'00 horas, menos el día 
de la clausura que empezará a 
las 20'30 horas.

Precios: 50 ptas. menores de 
edad escolar; 100 pesetas ma
yores.

Todas las entradas serán sin 
numerar.

J.V. GARCIA

Inauguración de las Vil 
jomadas de Teatro Escolar

Con un lleno a rebosar, calculando la asistencia en unas 
1.300 personas, se iunauquraron el pasado lunes dia 27 de mayo 
las VII Jornadas de Teatro Escolar, organizadas por el Grupo 
Artístico Literario "El Trascacho".

Este año, además de la participación de la práctica totalidad 
de los centros de EGB locales, se cuenta con la colaboración, 
como invitado especial, del colegio público 'E l Santo" de La 
Solana.

Las jornadas se desarrollan desde el día 27 hasta el 5 de 
junio y el local escogido es, como en años anteriores, el Teatro 
Cine Parque .

F

eat avanza con mas poten
cia que nunca Con el nuevo Seat 
Malaga Un coche hecho a logran- 

de Con un motor revolucionario, 
el System Porsche 85 CV. 1461 c c  

y 5 velocidades Capaz de alcanzar 
una velocidad de 165 Kms/h Un 

grande de la potencia, con el consumo 
más ba¡o de su categoría 4.91 a los 

100 Kms Con 3 anillos de seguridad ho
rizontales y 3 verticales. Un coche preciso, 

seguro, hable Hecho para durar 
Seal Málaga. Más confortable y silen

cioso. Más bello en linea Con una amplitud 
interior máxima y un maletero de gran capa

cidad. Con un equipamiento de serie cuidado 
en todos sus detalles y un acabado perfecto. 

Seat Málaga es el nuevo gran coche. Un 
coche hecho a lo grande por Seat.

SEAT M ALAGA
1.5

L. GL. GLX.
1.7

ID .  GLD.

Potencia 85 CV 55 CV
Velocidad 165 Km/h 145 Km/h
Consum o 49! 491

1 año oe garantía total
6  años de garantía anticorroson

Mas de 10OC puntos de asistencia tecnica

Desde 748.400 pts. F.F.

¡EñtT #,
Solicite las condiciones especiales de Financiación de FISEAT

AUTORRESMA, S.A.
VALDEPEÑAS

pRA ADMIRARLO EN NUESTRA EXPOSICION DE LA C / TORRECILLAS, 7 
$DE EL PROXIMO SABADO Y DOMINGO QUE ESTAREMOS ABIERTOS
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VALDEPEÑAS

Momento en el que el sacerdote bendice el restaurado 
local de la funeraria, a su derecha el alcalde de Valdepeñas

Aspecto exterior de la funeraria Na Sra. de Consolación

INAUGURACION DEL LOCAL, TOTALMENTE 
REMODELADO DE LA FUNERARIA 

"NUESTRA SEÑORA DE CONSOLACION"

Propietaria de la empresa, 
Ma. Dolores Gil Garán

El día 25 de mayo, la 
funeraria Nuestra Señora de 
Consolación inauguraba ofi
cialmente el local, totalmente 
remodelado y condicionado a 
nuestros días, que dicha enti
dad posee en la Plaza de Espa
ña de nuestra localidad.

Esta empresa, creada en 
1911, siémpre ha sabido man
tener una linea de profesiona- 
lidad que, en sus 74 años de 
existencia, le han proporciona
do una reputación y una serie
dad intachables.

La remodelación del local 
obedece, principalmente, a 
una necesidad de actualiza

ción, de atención al público y 
de un mejor entorno de traba
jo.

Su dueña, Mü Dolores Gil 
García entiende perfectamen
te que a un público actual hay 
que darle unos servicios acor
de con nuestros días. "Necesi
tábamos cambiar, pero nues
tros profesionales siguen sien
do los mismos ya que son per
sonas absolutamente compe
tentes"

En contra de lo que muchos 
puedan pensar, estas obras no 
van a influir para nada en los 
precios, los costes de la em
presa están homologados por

la Asociación de Pompas Fú
nebres de Ciudad Real y están 
considerados como precios por 
debajo de la media nacional.

Nuestra Señora de la Conso
lación vela por sus clientes y 
presta una especial atención al 
funerario, este debe reunir una 
condición humana muy eleva
da, ya que desempeña una fun
ción social importantísima, 
casi de primera necesidad.

Como pueden comprobar, se 
vigilan hasta los más mínimos 
detalles. Gran profesionalidad 
y unos servicios inmejorables a 
su más justo precio.

Concluyeron 
las obras de 
remodelación 
de la funeraria 
Nuestra 
Señora de 
Consolación I

Jueves, 30-V 85.- Páq,5

El pasado domingo, la fuñe, 
raria Nuestra Señora de Con
solación brindaba al pueblo de 
Valdepeñas la terminación d¡ 
las obras de remodelación que 
se han venido realizando en si 
antiguo local.

Las oficinas han quedado 
totalmente reformadas, ofre
ciendo una iamgen perfecta de 
actualidad.

A l acto de inauguración; 
asistieron personas y empresas 
importantes, relacionadas ei 
algún modo con las pompas fú- 
nebres. En el mismo, se proce
dió a la bendidión del local, 
ofreciéndose después en un bar 
cercano, un vino de honor a 
todos los asistentes y donde la 
Sra. Gil García, dueña de la; 
empresa, en unas breves pala
bras dió las gracias por su 
asistencia a todos los presen
tes, resaltando la gran labor 
desarrollada por los miembros 
de su empresa a la hora de ver 
realizado este proyecto.

3.V. GARCIA

Mesón
EL TROTES

COCINA MANCHEGA

Telfs: 322608 -  322612 
Ard. Estudiantes, 47

BAR VERACRUZ
Tapas variadas

Plaza Veracruz 
Tfno: 321152

LOS JOVENES AGRICULTORES 
DICEN NO A LA POSIBLE 

AMPLIACION DEL CONSEJO 
REGULADOR

MESON

Tapas variadas y 
ambiente selecto

C/ Mártires, 45 -  Tfno: 320519 

Valdepeñas

El centro local de Jóvenes 
Agricultores de Valdepeñas 
habiendo tenido conocimiento 
de que en el Consejo Regula
dor se ha celebrado una reu
nión para tratar de la posible 
ampliación de la zona de pro
ducción de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, a la que no 
ha sido invitada esta organiza
ción siendo la más representa
tiva de los agricultores, se ve 
en la obligación de dar a cono
cer a los pueblos de Valdepe
ñas, Moral de Calatrava, Santa 
Cruz de Múdela, Torrenueva, 
Alcubillas y San Carlos del Va
lle, es decir a todos los pue
blos de la zona, que es total

mente improcedente, innece
sario y perjudicial para los in
tereses de los agricultores, 
elaboradores, cooperativas y 
para toda la Denominación er> 
general, y por tanto este cen
tro se opondrá energicamenté 
y con todos los medios jurídi
cos, legales, sindicales y so
ciales que estime oportuno a 
una ampliación que pretende 
hacerse de forma casi clandes
tina y precipitada e inconve
niente para todos los sectores, 
estando a las puertas del in
greso en la CEE, siendo esta 
denominación una de las pocas 
que tiene reconocidas.

D IS C O -R E V E S -P U B

1 Telf. 25 09 09 i

GESVAL
JESUS ORTEGA 

BAUTISTA
Agente Colegiado 
de Seguros 50559

c./Balbuena, 16-Apdo. 127 
Tfno.322877
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-REPORTAJES DE BODA 
-CARRETES DE AFICIONADO 
BLANCO Y NEGRO Y COLOR

Declaraciones de José María 
Barreda, consejero de Cultura
"NO ANIMA A LA CONSEJERIA 
DE CULTURA EL PRIMAR POR 
EL RESULTADO DE LAS 
ELECCIONES A UNOS ¡
MUNICIPIOS SOBRE OTROS" '

—

|EN VALDEPEÑAS SE ABRIRA

"COSAS",
LA TEENDA PARA LA 

COMPRA DE TUS REGALOS DE 
ARTESANIA EN CERAMICA, 
DETALLES Y OTRAS COSAS

C/ Plaza, Veracruz, 1 
Valdepeñas Tfno: 320918

José María Barreda, conse
jero de Educación y Cultura de 
la Junta de Comunidades, ex
plicó a los informadores, tras 
la exposición de los proyectos 
de su consejería en cuanto a 
recitales de música y repre
sentaciones teatrales se refie
re en el año 1985 que los cri
terios para seleccionar los mu
nicipios donde tengan luqar es
tos acontecimientos no tienen 
en absoluto matices políticos, 
respondiendo a una prequnta 
en la que se señalaba que la 
mayoría de los ayuntamientos 
de Ciudad Real en los que, se 
van a representar estas obras 
o a interpretar estos concier
tos están reqidos por corpora
ciones socialistas, "haciendo 
un repaso qlobai por todas, 
Castilla La Mancha se puede 
ver que se produce un reparto 
equilibrado, puedo asegurar 
gue no anima a la consejería ei 
primar por el resultado de las 
elecciones a unos municipios 
sobre otros, el derecho de ac
ceder a estas actividades de 
los ciudadanos está por encima 
de cualquier otra circunstan
cia".

A continuación José María 
Barreda dijo que su Consejería 
procurará que en los próximos 
ciclos haya representaciones 
en Valdepeñas, tras habérsele 
preguntado por qué no había 
habido hasta ahora ninguna ac
tividad cultural patrocinada 
por la Junta de Comunidades 
en nuestra locélidad.

También este semanario se 
interesó por el traslado de 
fechas de JÜVEDIDAC, prime
ra semang de la Juventud y la 
Didáctica, que iba a tener lu

gar en Valdepeñas el próximo 
mes de junio, y que por no 
haber alcanzado la subvención 
suficiente de ia Junta se ha 
aplazado hasta diciembre de 
este mismo año, "hemos reci
bido solicitud de ayudas por un 
valor que excede en ei triple a 
la cuantía de ia que dispone
mos, de forma que necesaria
mente hay que repartir lo que 
se tiene, no tenemos la máqui
na de hacer dinero, en este 
primer trimestre hemos con
cedido a la provincia de Ciu
dad Real cinco millones y me
dio para actividades cultura
les, otros cinco para asocia
ciones juveniles y otros tanto 
para deporte, lógicamente las 
aspiraciones de los municipios 
siempre son qrandes pero hay 
que estirar esas subvenciones 
y teníamos diversas posibilida
des, una hacer cinco concesio
nes de un millón de pesetas 
cada una y otra de dividir cin
co millones de pesetas por mu
cho y entonces tocan a poco".

Para finalizar, prequntamos 
ai consejero de Cultura si tie
ne pensado su Consejería 
aumentar la dotación del pre
mio a ia exposición nacional 
de artes plásticas de Valdepe
ñas.

-"En estos momentos, y ante 
la petición del alcalde de 
aumentarlo, estamos estudian
do si nos resulta posible hacer
lo, en cualquier caso, manten
dremos la del año pasado y es 
probable, aunque no estoy en 
condiciones de asegurarlo, que 
se vea aumentado.

PEDRO PINTADO
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Entre otras, se cuenta la actuación de la orquesta 
sinfónica del Estado de ía URSS

JOSE MARIA BARREDA PRESENTO 
EL PROGRAMA CULTURAL DE LA JUNTA 
PARA EL VERANO Y OTOÑO DEL 1985

El consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Man
cha, José María Barreda, con
vocó el pasado viernes una 
rueda de prensa que se celebró 
en el Parador Nacional de Tu
rismo de Almagro en la que 
adelantó las actividades cultu
rales que su gabinete tiene 
planeadas para lo que resta de 
1985.

Al consejero de Cultura 
acompañaban el director gene
ral de su departamento, Anto
nio Navarro López y el delega
do en la provincia de la Conse
jería, José Tomás Cano de Ma
teo, así mismo acompañó a las 
autoridades autonómicas el al
calde de Almagro, Bibiano Ra
mírez Aldavero.

José María Barreda Fontes 
presentó en primer lugar el 
ciclo de representaciones de la 
obra, "Los milagros de Nuestra 
Señora" de Gonzalo de Berceo 
a cargo de la compañía teatral 
"Corral del Principe", "esta 
obra se va a representar en 
Castilla-La Mancha en treinta 
y cinco municipios, se inició el 
siete de mayo y concluirá el 
26 de junio en Cuenca". Ade
más de este ciclo el consejero 
de Cultura presentó a los me
dio de comunicación, presen
tes en la rueda de prensa, el 
ciclo de conciertos que ya se 
han iniciado en otras provin
cias y que los próximos días 2, 
7 y 9 de junio tendrán lugar en 
Manzanares, Alcázar de San 
Juan e Infantes.

El consejero de Cultura 
resaltó el esfuerzo de progra
mación, "para que se pueda 
conocer con mucha antelación 
qué actividad cultural vamos a 
desarrollar, cuándo, dónde, en
tre otras cosas para facilitar 
la coordinación con otras ins
tituciones y con las corpora
ciones locales".

REPRESENTACIONES
TEATRALES

El consejero de Cultura 
adelantó una serie de repre
sentaciones teatrales de muy 
diferente carácter que tendrán 
lugar en nuestra región duran
te los próximos meses, a este 
ciclo va a seguir otro, también 
en treinta y cinco municipios

de la región, desde el 25 de 
junio hasta el 30 de julio, de la 
obra de Federico García Lorca 
-Mariana Pineda-, que está in
terpretada por la compañía 
Retablo con actores y actrices 
tan importantes como Carmen 
de la Maza y Manuel Torremo- 
cha. Inmediatamente después 
en los meses de julio y agosto 
vamos a hacer una experiencia 
que nos interesa, especialmen
te se trata de 80 representa
ciones en 80 municipios de la 
región que van a llevar a cabo 
diez grupos de Castilla La 
Mancha, dos grupos por cada 
provincia, los de la Ciudad 
Real serán Lazarillo y Arle
quín".

Esta será la actividad tea
tral que ocupará los meses de 
junio, julio y agosto en gran 
parte de los rincones de nues
tra región. Para otoño, según 
el consejero de Educación y 
Cultura hay más actividades 
teatrales preparadas por la 
Junta, "en los meses de octu
bre y noviembre se va a cele
brar una muestra de teatro 
moderno español en veinticin
co municipios con setenta re
presentaciones. Esta muestra 
abarca una visión suficiente
mente genérica y ajustada de 
lo que es el panorama del tea
tro moderno y se compone de 
cinco obras: de Valle Inclán, la 
Enamorada del Rey, de Miguel 
Miura, Tres Sombreros de Co
pa, de Jardiel Poncela, Cuatro 
Corazones con freno y marcha 
atrás, de Buero Yaliejo, El 
Tragaluz y de Antonio Gala, 
noviembre y un poco de hier
ba".

También José María Barreda 
se refirió al festival interna
cional de teatro clásico de Al
magro, "estando en Almagro 
es obligado hacer una alusión 
al festival internacional de 
teatro clásico que se celebrará 
en el mes de septiembre. Con 
toda esta programación el ca
lendario de teatro en Castilla 
La Mancha queda muy comple
to".

MUSICA

En este apartado el conseje
ro de Cultura comenzó refi
riéndose al ciclo que la Or
questa Sinfónica de Madrid ya 
ha comenzado por otras pro
vincias, "la primera de las ac
tividades musicales es este ci
clo de diez conciertos que se 
está interpretando por nuestra 
región a cargo de la Orquesta 
Sinfónica de Madrid dirigida 
por Jorge Rubio, compuesta 
por 80 músicos, en la provincia 
de Ciudad Real actuarán en 
Manzanares, Alcázar de San 
Juan e Infantes".

En el concierto que esta 
orquesta interpretará en In
fantes, se realizará una expe-
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r¡enei3 comarcal de la que la

Junta espera obtener grandes 
resultados, "este concierto se 
va a interpretar en la Plaza, al 
aire libre, y vamos a facilitar 
el acceso al mismo a todo 
aquel de la comarca que quie
ra asistir".

A este ciclo que se desarro
llará desde el 17 de mayo has
ta el once de junio, seguirán 
otro del 4 al 10 de julio en las 
cinco capitales de provincia en 
las que se interpretará la no
vena sinfonía de Bethoven a 
cargo de la Masa Coral de 
Bilbao y la Orquesta Sinfónica 
de Madrid, "le seguirá un ciclo 
a cargo del grupo Euridice en 
veinte municipios de la región 
con una programación de ope
ra y zarzuela, estas represen
taciones se celebrarán en los 
meses de julio y agosto".

Durante agostos y septiem
bre en las cinco capitales de 
provincia actuará el ballét 
clásico nacional. Para finali
zar este ciclo de recitales en 
el mes de octubre del 15 al 20 
Castilla La Mancha contará 
con una de las mejores orques
tas sinfónicas del mundo, "esto 
es algo importante y lo quiero 
subrayar especialmente, en 
Castilla La Mancha vamos a 
tener la oportunidad de ver un 
espectáculo excepcional, la 
Orquesta Sinfónica del Estado 
de la URSS. De los quince con
ciertos que tiene pensado dar 
en España, cinco serán en 
nuestra región, concretamente 
en las cinco capitales.

Aparte de estos ciclos de 
teatro y música, el consejero 
se refirió a otra serie de acti
vidades culturales que se desa
rrollarán en la región durante 
los próximos meses, "diversos 
ciclos de cine que se van a 
organizar en treinta munici
pios, también y al mismo 
tiempo se van a pasear diver
sas exposiciones, en estos mo
mentos están inauguradas las 
de fotografía, en Albacete es
tá teniendo lugar una exposi
ción de nuestro pintor univer
sal Antonio López García".

Para finalizar el consejero 
de Educación y Cultura resu
mió la labor que ha tenido que 
realizar la Junta para conse
guir esta realidad cultural pa
ra la región, "se trata de un 
esfuerzo muy importante, no 
solamente de organización, si
no también un esfuerzo presu
puestario considerable que 
viene a garantizar una activi
dad cultural generalizada y de 
calidad en nuestra región, co
nocida además con antelación 
suficiente para conseguir to
dos esos efectos positivos que 
comentaba con anterioridad".

PEDRO PINTADO

LA JUNTA PROCURARA QUE 
EN LOS PROXIMOS CICLOS 

CULTURALES HAYA PRESEN
TACIONES EN VALDEPEÑAS
El consejero de Educación y 

Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Mancha 
dijo en la rueda de prensa que 
se celebró el pasada viernes en 
el Parador Nacional de Turis
mo de Almaqro con motivo de 
la presentación del proqrama 
cultural que la Junta tiene 
preparado para el sequndo se
mestre del presente año, que 
estas actividades van destina
das primordiatmente a los ciu
dadanos y que su consejería no 
prima a unos municipios sobre 
otros por el resultado de las 
elecciones.

Posteriormente el Sr. Barre

da dijo que su consejería pro
curará que en los próximos ci
clos culturales que se avecinan 
haya representaciones en Val
depeñas. Así mismo el conse
jero disculpó la escasa sunven- 
ción dada a JUDEDIDAC por 
el gran número de peticiones 
que su consejería recibe dia
riamente, resultándoles impo
sible dar a todos lo que piden. 
También comentó que es muy 
probable que este año su Con
sejería aumente la dotación 
económica que la Junta da a la 
Exposición Nacional de Artes 
Plásticas, aunque matizó que 
aún no puede asegurarlo.
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MAÑANA COMIENZA LA FIESTA
DEL CABALLO

Desde mañana viernes hasta 
el dos de junio Valdepeñas vi
virá la fiesta del caballo, una 
fiesta en la que no faltarán 
concursos, premios, flamenco 
y vino.

Esta fiesta está organizada 
por la Peña Amigos del Caba
llo, dirigida por Ramón Rodrí
guez Saiz y está constituida 
además de por el presidente, 
por un vicepresidente, Vicente 
García Rojo, secretario, Ale
jandro Maroto, vicesecretario, 
Jaime Fernández, tesorero, 
Manuel Palacios, vocales: Juan 
Antonio García, Ramón Martí
nez, Pedro Rubio, Alfonso 
Campos, Angel Contreras, Ví- 

Medina y

La Junta Rectora ha sido la 
encargada de organizar esta 
Fiesta del Caballo y de buscar

Desde mañana viernes hasta 
el dos de junio Valdepeñas vi
virá la fiesta del caballo, una 
fiesta en la que no faltarán 
concursos, premios, flamenco 
y vino.

Esta fiesta está organizada 
por la Peña Amigos del Caba
llo, dirigida por Ramón Rodrí
guez Saiz y está constituida 
además de por el presidente, 
por un vicepresidente, Vicente 
García Rojo, secretario, Ale
jandro Maroto, vicesecretario, 
Jaime Fernández, tesorero, 
Manuel Palacios, vocales: Juan 
Antonio García, Ramón Martí
nez, Pedro Rubio, Alfonso 
Campos, Angel Contreras, Vi
cente García, Jorge Medina y 
treinta socios más.

La Junta Rectora ha sido la 
encargada de organizar esta 
Fiesta del Cabalio y de buscar 
las firmas comerciales que co
laboran para que esta se pueda 
realizar.

Con motivo de esta "Fiesta 
del Caballo", la Peña ha orga
nizado una serie de actos, em
pezando el viernes 31 con el 
siguiente programa:

-12 h. del medio día. Paseo 
Luis Palacios.- Primer concur
so infantil de pintura y redac
ción con el tema del cabalio.

-7 h. tarde. Circulo La 
Confianza. Proyección de vi
deos de caballos.

-9 h tarde.- Vino del Consejo 
Regulador para autoridades y 
colaboradores.

-11 h. noche. Inauguración 
de las fiestas con proclama
ción de las reinas y las damas 
de honor, en la que colaborará 
la Asociación Cultural Empo
tros Flamencos y el Ballet 
Flamenco, "Joselete", Lázaro 
Abad, Francisco Muñoz, Niño 
de Consolación, acompañados 
a la guitarra por Cristiano 
Quintana. También actuará el 
grupo de jotas Herminia y el 
ballet flamenco de Maria Lui
sa.

SABADO, 1 DE JUNIO

-12 h. mediodía. Paseo Luis 
Palacios. Presentación y pasa
calles de los caballistas.

1'30 h.- Paseo Luis Palacios. 
Concurso de cintas para caba
llistas juveniles..

C A L L E  G U A R D I A .
Telefono 32 3815 

V A L D E P E Ñ A S
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-3 h.- Vino de honor a los 
caballistas.

-5'30 tarde.- Concentración 
en el paseo Luis Palacios y 
salida a la Parroquia de la 
Paz, donde se recogerá la Vir
gen de la Macarena, para vol
ver al Paseo Luis Palacios, con 
el siguiente itineriario: Parro
quia de la Paz, calle La Luna, 
Pocico, Virgen, Convento y 
Paseo Luis Palacios, donde se 
celebrará una misa de campa
ña, ofrecida por José Balleste
ros Poveda, a continuación 
ofrenda floral y más tarde li
monada para todos los partici
pantes en ía Romería.

-11 h. noche. Discoteca El 
Huerto. Gran verbena flamen
ca, con la colaboración de las 
peñas ya hitadas.

DOMINGO 2 DE JUNiO

-12 h. mediodía. Paseo Luis 
Palacios. Concentración de 
caballistas y concurso de ye
gua y cria, con los siguientes 
premios; 12.- 5.000 pesetas y 
trofeo. 22.- 2,000 pesetas y 
medalla, 32.- 2.000 pesetas y 
trofeo, para el primero de la 
peña, 1.000 pesetas y medalla. 
Todo aquel que quiera partici
par en esta prueba tendrá que 
pagar una inscripción de 500 
pesetas.

-5 h. tarde. Plaza de toros. 
Grandes concursos de Alta Es

cuela, Doma a la Vaquera y 
Enganches, con los siguientes 
premios:

Alta Escuela, primer premio 
40.000 pesetas y trofeo.

Segundo premio: 20.000 pe
setas y trofeo.

Tercer premio: 10.000 pese
tas y trofeo.

Cuarto premio: 5.000 pese
tas y trofeo.

Quinto, 5.000 pesetas y 
trofeo para el primer clasifi
cado de la peña, sexto, cuatro 
mil pesetas y trofeo para el 
segundo clasificado de la peña 
y séptimo, 3.000 pesetas y tro
feo para el tercer clasificado 
de la peña.

DOMA A LA VAQUERA:
Primer premio, 25.000 pese

tas y trofeo.
Segundo premio, 10.000 pe

setas y trofeo.
Tercer premio: 5.000 pese

tas y trofeo.
También habrá premios y 

trofeos para los miembros de 
la peña ENGANCHES:

Primer premio: 25.000 pese
tas y trofeo.

Segundo premio: 10.000 pe
setas y trofeo.

Tercer premio: 5.000 pese
tas y trofeo.

Habrá trofeo para los parti
cipantes de la peña.

La entrada a la Plaza de 
Toros será gratuita, la inscrip
ción para los tres concursos

\

será de 1.000 pesetas, las ba
ses serán las que rigen en la 
federación. Para concursar se
rá imprescindible estar en el 
Pasacalles del Paseo Luis Pa
lacios el día dos de junio desde 
las doce y media del mediodía. 
El fallo del jurado será inape
lable. El jurado podrá declarar 
desierto cualquiera de los pre
mios. La inscripción se podrá 
hacer llamando al teléfono 
323055 y hasta el mismo mo
mento de empezar.

LOS CABALLOS DE LA 
PEÑA ESTAN ASEGURADOS

"Todos los caballos de la

Peña Amigos de Caballo están¡ 
asegurados ante cualquier ac
cidente que pudiera ocurrir; 
durante las celebraciones de 
estos días. Los que montamos 
un caballo en zona urbana so
mos conscientes de nuestra 
responsabilidad, ante esto 
creemos que para nuestra pro
pia seguridad y de toda la gen
te que quiera asistir a las acti
vidades organizadas el asegu
rar nuestros caballos es la me
jor medida para el bien de 
todos", según palabras de Ra
món Rodríguez Saiz, presiden
te de la peña.

FERNANDO ALVAREZ

LA PRENSA PERIODICA VALDEPEÑERA Y SU LITERATURA 
IV. Años de estancamiento periodístico (1896-1904)

Periódicos de esos años son: 
Resumen Médico-Farmaceúti- 
co, El Inesperado, Heraldo de 
Valdepeñas, La Hoja del Pue
blo, La Hormiga, La Voz del 
Pueblo.

A excepción del Heraldo de 
Valdepeñas, no hay en esos 
años un periódico de fuerte 
acogida y de una permanencia 
estable en los quioscos locales. 
A l contrario estos años se ca
racterizan por un paréntesis 
peridístico grande: en 1S99 
concluye la vida de Apostolado 
Manchego y en ese mismo año 
se inica !¿ del Heraldo de Val
depeñas que durante dos años 
aproximadamente será el úni
co semanario de información 
local; el resto de los años has
ta 1904, ésta será cubierta por 
periódicos efímeros.

Anterior a! Heraldo sólo dos 
periódicos: Resumen Médico 
Farmacéutico, revista mensual 
especializada de ámbito redu
cido y ajena a nuestro interés 
y El Inesperado, periódico de 
título intrigante del que solo 

1 se que se publicaron cinco nú

meros en 1897.
El 3 de septimbre de 1899 

surge el Heraldo de Valdepe
ñas con el deseo de satisfacer 
y callar el silencio informativo 
de la ciudad. Dirigido por Juan 
A. Fdez. en él colaborará José 
Ortiz de Pinedo, Luis Esteso y 
López de Haro, autor de algu
nas novelas, Vicente Rodero y 
Félix Núñez Recuero, autor de 
Trovas del que se extraen poe
mas. Dedica una "Hoja litera
ria" a cargo de Manuel Fdez. 
Roldan. En ella da cabida a 
poemas y relatos de línea con
servadora ideológica, y estéti
camente de escasa calidad 
poética y circunscrita a un 
mundo imaginativo pobre. Au
menta sin embargo la dimen
sión social del relato literario 
considerándose como un medio 
eficaz y más directo de llegar 
a un mayor público (habría que 
hacer un estudio deí número 
de lectores y éstos periódicos 
para suscribir esta afirma
ción). El relato y también el 
poema harían más animada ía 
lectura que la árida noticia

informativa. En la crítica lite
raria destaca la incidencia del 
estreno de Electra de Gaidós 
en varios artículos, hecho inu
sual en la prensa vaidepeña. 
Sólo otra obra teatral de im
pacto nacional tendrá tan gran 
repercusión en el mudo cultu
ral valdepeñero; me refiero al 
Juan José de Dicenta.

La Hormiga (publicado entre 
el 28 de octubre de 1900 y el 
27 de enero de 1901) rerserva 
una página, la tercera, a artí
culos literarios titulada "De 
todo un poco". En ella se im
primen los poemas de Manuel 
Fernández Roldan, los relatos 
de "María" sobre la creación 
evangélica, lo que ie da pie 
para moralizar y retrotraer los 
valores morales del pasado pa
ra enfrentarlos a los del pre
sente; y los relatos de "Juan" 
(posiblemente Juan García Ca
minero), autor en tono disten
dido y con una visión crítica 
de escritos cuyo tema son los 
objetos medidores deí tiempo.

Eri 1900 se publican también 
dos periódicos no conservados:

La Voz del Pueblo, y La Hoja 
del Pueblo, con un par de nú
meros cada uno.

En 1903 salen a la luz U 
Opinión y El Demócrata. En el 
primero colaboran literaria
mente Luis de Arce Godínez y 
J. Ortiz de Pinedo en la misma 
línea literaria que en anterio
res periódicos. La crítica lite
raria degenera en un inter
cambio de juicios despectivos 
entre Manuel Verdejo Guillen 
y un crítico anónimo del Ma
gisterio de Ciudad Real. En el 
segundo, se descubre a un 
"Ivan Andrewich" (Juan García 
Caminero) como escritor iró
nico y satírico de poemas 1 
relatos, como traductor al 
castellano de la obra teatral 
francesa Salvador o los Mohi- 
canos de París (obra estrenada 
en Madrid), o como crítico li
terario (escribe en torno a Ia 
próxima celebración del cen
tenario de la publicación de la 
primera parte del Quijote, 1 
en torno al movimiento mo
dernista)
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C O M U N IC A D O  DE L A  U G T  SOBRE L A  L E Y

G E N E R A L  DE S A N ID A D

Tal como 
tu los oyes 
tal como 
yo los
veo

Pocas veces se ha identifi
cado tanto a un locutor con 
una emisora, Ana María Garri
do se ha convertido en estos 
tres años en la chica de la 
radio. Nació profesionalmente 
con Radio Sol, aunque ya en la 
Universidad siempre pensó en 
la radio como salida profesio
nal. Ella definiría el medio co
mo un gusanillo que le hace 
elegirlo frente a otros medios 
de la prensa o la televisión. 
Ella busca el contacto directo 
con ia gente. En sus tres años 
en Radio Sol, ella siempre ha 
buscado los programas de par
ticipación, lo cual nos confir
ma su predilección por el me
dio.

En la radio, lo saben Vds, 
hay dos tipos técnicos de emi
sión: Onda media y Frecuencia 
Modulada, el trabajar en uno y 
otro medio condiciona de algu
na manera tu trabajo. Ana res
ponde rápido a nuestra pregun
ta de qué radio, si se puede 
decir así, le gusta más 

-Frecuencia Modulada siem
pre, porque la calidad de soni
do ayuda en la tarea profesio
nal.

En Radio Sol, Ana ha hecho 
de todo en programación, ha 
habido momentos que tuvo que 
realizar incluso programas de 
información deportiva. De 
aquelos primeros meses de Ra
dio Sol, de aquellas primeras 
programaciones, Ana nos ex
plica:

En los principios de Radio 
Sol, la gente añoraba Radio 
Juventud, al principio vieron 
su continuación en la nueva 
emisora de F.M. Desde aquí 
hernia que hacer una programa
ción que fuera la continuidad 
de esa tradición radiofónica 
pero al mismo tiempo, había 
que hacer olvidar aquella eta
pa de la Radio en Valdepeñas.

Siguiendo esa tradición de 
los viejos moldes radiofónicos, 
los discos dedicados estuvieron 
presentes porque era lo que se 
solicitaba.

-Efectivamente, los discos 
dedicados tuvieron su boom, 
tuvieron su momento. Pero 
realmente los tiempos, oye, 
cambian y dentro de una pro
gramación como la actual no 
tienen sitio.

Naturalmente era pregunta 
obligada, ¿Crees que hoy se da 
la programación que nuestra 
comarca solicita?

-Yo creo que sí. Creo que 
Radio Sol está dando lo que se 
solicita. Lo que ocurre es que 
nosotros muchas veces quisié
ramos que ia gente dijera lo 
que quiere en determinado 
momento. Realmente la parti
cipación del oyente no nos 
orienta. Esta es muy somera
mente Ana Garrido, seria en 
su trabajo, plenamente ■ inte
grada en Valdepeas, ciudad 
que adora. Aunque no le im
portaría trabajar en una gran 
ciudad. Ella misma califica su 
vanidad como normal, aunque 
dentro del medio, como a 
cualquier profesional le encan
taría recibir algún premio, co
mo reconocimiento moral al 
trabajo diario, y su gran entre
vista la realizaría con Alexan- 
der Solcherniski. Tres años ha
ciendo radio en Valdepeñas. 
Tres años en los que ha demos
trado su licenciatura en perio
dismo. Ella es Ana.

Ante el continuo proceso de 
deterioro de la Ley General de 
Sanidad, que desde su primer 
borrador ha sido sometido a 
múltiples modificaciones que 
p>arecen alejarlo del programa 
sanitario socialista, asumido 
por la UGT, la CEC de la UGT 
quiere manifestar su preocu
pación sobre los siguientes 
puntos del actual anteproyecto 
de la Ley General de Sanidad 
que ha transcendido a la opi
nión pública:

-El modelo de financiación 
del Servicio Nacional de Salud 
que la Ley propone consolida 
la actual situación en la que 
las cotizaciones de la Seguri
dad Social representan la ma
yor parte del gasto sanitario 
público, no existiendo perspec
tivas de futuro que permitan 
que este gasto sea asumido 
progresivamente por los Pre
supuestos Generales del Esta
do.

El modelo de financiación 
propuesto condiciona, además,

Es curioso y, a ia vez, causa 
preocupación el ignorar hasta 
que punto confundimos, mez
clamos, nuestra vivencia per
sonal con procesos exteriores 
de actualidad política, econó
mica, social y cultural. Qui
zás, siempre hicimos tal cosa 
ai enjuiciar o reflexionar, a 
solas, aspectos de dicha actua
lidad. Además, siempre pode
mos aturdimos con nuestra vi
da cotidiana y real... y así, 
sentirnos pasablemente feli
ces.

Esto viene a cuento porque 
hace ya muchos años ocurrió 
algo incontestable: fue una 
época atrayente, viqorosa y 
optimista. Nos hicieron creer 
que vivíamos en un tiempo de 
aceleración histórica y de 
deshielo riel pavor acumulado 
a fuerza de pornografía apoca
líptica del final definitivo.

Hubo un concilio en Roma, 
un hombre joven en la Casa 
Blanca y un congreso en Mos
cú, en el que quizás engañaron 
al mas escéptico. Unamos, a 
ello, una nueva literatura, un

El circuito de Indianápolis, 
en Estados Unidos, ha conoci
do desde su inauguración, en 
1909, numerosos cambios. Se 
produjeron graves accidentes, 
por lo que hubo que mejorar el 
revestimiento de la calzada y 
cubrirla con una capa de ladri
llos; sin embargo, este pavi
mento se hace muy resbaladi
zo cuando llueve y hace que 
las carreras, en esas condicio
nes, sean extremadamente pe
ligrosas.

Pese a todo, los constructo
res norteamericanos permane-

la existencia de tres catego
rías de ciudadanos ante el de
recho a la protección de la 
Salud contemplado en el artí
culo 43 de la Constitución 
Española: los protegidos por la 
Seguridad Social, los indigen
tes protegidos por el Estado y 
los privilegiados que pueden 
acudir al sistema público como 
privados. Por lo tanto concul
ca el principio de universaliza
ción.

-En principio de gratüidad 
de las prestaciones puede ver
se vulnerado al contemplarse 
la existencia de tasas por la 
prestación de determinados 
servicios, dejando al poder 
ejecutivo la posibilidad discre
cional para determinar lo que 
son prestaciones básicas e im
poner tasas.

-Se sigue manteniendo en la 
actual redacción las modifica
ciones introducidas en el ante
proyecto por la O.M.C. Algu
nas de estas modificaciones 
contribuirán a incrementar el

cine distinto y hasta otra mú
sica.

Olía a primavera en cual
quier rincón, entonces.

Sin embargo, aquello termi
nó. Nos hallamos en tiempo de 
tristeza y no se ve la salida. 
Nos hicieron arrojar a la ho
guera las caretas a las que 
llamamos: dialogo, coexisten
cia, tolerancia... porque, unos 
y otros, llegaron a la conclu
sión de que por encima de la 
amabilidad e incluso, del hu
manismo estaban - están las 
verdades objetivas que deben 
triunfar como sea y hacer que 
así prosigamos hasta el fin.

Y tuvimos que cortar con un 
pasado falso, pero que era 
realmente hermoso.

En cierta ocasión, un com
pañero me dijo que la situa
ción social más caótica es 
aquella en la que nadie vislum
bra el caos y en la que nadie 
encuentra un equilibrio, me
dianamente aceptable, para 
abordar la resolución de sus 
problemas.

Y bien mirado, el estañé

cen fieles a este circuito y 
aprecian su originalidad, pues 
el trazado se compone de una 
alternancia de cuatro curvas y 
cuatro rectas, lo cual permite- 
alcanzar grandes velocidades.

En 1911, los propietarios del 
circuito renunciaron a modifi
carlo de nuevo y decidieron 
introducir una novedad: en lu
gar de ofrecer a lo largo del 
año diversas pruebas, organi
zarían solamente una gran ca
rrera que atrajera la atención 
del mundo entero.

Esta competición será cono-

gasto público sin que se mejo
re la calidad y eficacia del 
sistema sanitario, lo que cons
tituye por parte del Ministeiro 
de Sanidad un claro estableci
miento de prioridades políticas 
regresivas.

-Sigue sin contemplarse la 
participación efectiva de los 
sindicatos representativos en 
los órganos de gestión del sis
tema sanitario, primando el 
protagonismo de los colectivos 
corporativistas, especialmente 
a través de su representación 
en los Consejos de Salud de 
Area.

-No se establece la subsidia- 
ridad del sector privado res
pecto del público, creándose 
mecanismos que facilitan la 
desviación de recursos públi
cos en beneficio de intereses 
privados.

-De mantenerse el proyecto 
de Ley General de Sanidad en 
su actual redacción, se produ
cirá por las razones anterior
mente aludidas una quiebra

social actual acoqe a hombres 
tan desesperados que, ni si
quiera, tienen sueños para 
plantar quiméricas soluciones, 
para sacar los caballos del ce- 
naqal donde, ia fuerza de la 
historia y la pereza de la san
gre, los ha sepultado. Es mu
cho, demasiado, el cieno para 
levantarse y luego, volver a 
caer en una posición mucho 
más profunda, es desalentador 
hasta el conformismo, desa
lentador hasta la impotencia., 

Y, la generación actual, ha 
encontrado una sociedad em
brollada, ausente, pseudointe- 
íectual, románticamente iz
quierdista, caritativamente 
social... pero vacía de cual
quier ideal por el cual merez
ca la pena conversar con la 
muerte -ya que nada puede 
atraernos para, lueqo servir 
muriendo entre ias cadenas de 
una esclavitud u otra-. No es
tamos preparados p3ra aceptar 
y entregarnos a una sociedad 
que no hemos construido y se 
empeñan, dia a día en cons
truir y aún menos, a unos idea-

cida con el nómbre de las 
"Quinientas millas de Indianá- 
polis", ya que el recorrido a 
efectuar será de 500 millas. El 
premio que se concederá al 
vencedor será importante: na
da menos que 10.000 dólares.

Ei 30 de mayo de 1911, el 
Día de Acción de Gracias de 
los norteamericanos, las previ
siones de ios organizadores se 
cumplen. Los graderíos acogen 
a una verdadera muchedum
bre: 80.000 espectadores.

Durante horas puede con
templarse el espectáculo áe

profunda con el modelo sanita
rio socialista vulnerando cada 
uno de los principios básicos 
que deben informar a un Servi
cio Nacional de Sanidad uni
versal, público y gratuito, así 
como su estructura organizati
va básicamente configurada en 
relación a los Servicios Regio
nales de Salud y gestión unifi
cada de todos los recursos sa
nitarios públicos.

-Por último manifestamos 
que a pesar de pedir reiterada
mente que la Ley General de 
Sanidad sea discutida dentro 
de la Comisión Tripartita para 
la Reforma de la Seguridad 
Social, la Administración no 
ha atendido esta solicitud con
culcando el artículo 13 del 
AES.

Tenemos, por lo tanto, que 
expresar nuestra enérgica pro
testa tanto por el contenido de 
esta ley como por su forma de 
tramitación.

les políticos que no comparti
mos.

Los últimos sollozos por la 
visita de reaqan nos invitaban 
a meditar seriamente sobre 
nuestras posiciones-posibilida
des contestarías y sobre nues
tros derechos de manifesta
ción. Y así el paseo de la Cas
tellana, y algún teatro de Ma
drid, con sus aledaños historí
eos, ha revivido la figura in
signe de Max Extrella y la 
manifestación reivindicativa 
ha dado paso a la contestación 
par3 canalizar nuestra crisis.

Es un pecado este inmoviiis- 
mo y, aun lo es mayor ei que
rer transmitir a nuestros hijos 
esto como primer mandamien
to.

Todos somos responsables 
ante nuestro futuro y la res
ponsabilidad comunitaria es 1a 
mas impunable, la mas impu- 
nable...

MANUEL DE BLAS

EFEMERIDES
30 de mayo de 1911 "Las 500 millas de

IndianapoIis"
los coches rodando a un tren 
infernal. Los motores roncan; 
los frenos chirrían...

El vencedor de esta edición 
es Ray Harroun, él cual, al 
volante de se Marmon, ha re
corrido la distancia reglamen
taria  ̂a la velocidad promedio, 
fantástica para la época, de 

,120 kilómetros hora.
Sesenta y un años después, 

Donohue, sobre un McLaren, 
ganaba ias quinietas millas de 
Indianápolis a una velocidad de 
263 kiiometros por hora.

3.V. GARCIA

MANIFIESTO
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VAMOS A 
FOTOGRAFIAR

EL DIAFRAGMA

Mediante el obturador pode
mos controlar los tiempos de 
exposición, peor f|ún nos falta 
un dispositivo capaz de regular 
la intensidad o potencia de la 
imagen luminosa; este elemen
to fundamental para la foto
grafía es el diafragma.

El diafragma viene a ser 
como una persiana que se cie
rra más o menos, para dejar 
pasar una luz más o menos 
viva. En la práctica consiste 
en una serie de aberturas, de 
diámetro variable, que se 
monta en el objetivo, general
mente formando parte de los 
rnecanismos del obturador, 
cuando éste es el tipo centraL 

El efecto del diafragma se 
explica gráficamente en la fi
gura adjunta. En el dibujo 19, 
al no haber ningún diafragma 
intercalado el objetivo aprove
cha al máximo los rayos lumi
nosos procedentes del punto A 
del sujeto. Cuando se coloca 
un diafrágma de gran diámetro 
(29), una parte de los rayos 
queda retenida.

Un diafrágma de pequeño 
diámetro (39) interceptará un 
número todavía mayor de ra
yos de luz. En todos los casos, 
el punto A y, naturalmente, 
todos los demás puntos del su
jeto, se forman sobre la pelí
cula, es decir, la imagen lumi
nosa es siempre la misma; pe

ro cada vez está compuesta de 
menos rayos luminosos, o sea, 
será más oscura.

La utilidad de los diafrág- 
mas puede comprenderse fá
cilmente.

Si, por ejemplo, hemos obte
nido un negativo normal a ple
no sol, con un tiempo de 1/125 
seg. y un determinado diafrag
ma, al cambiarnos a una zona 
en sombra deberemos compen
sar la disminución de la luz 
que refleja el motivo (puesto 
que la que recibe es menor), 
poniendo un diafragma más 
abierto, a fin de que la imaqen 
luminosa tenga la misma in
tensidad que en el primer ca
so; de ésta forma podremos 
mantener la misma exposición. 
Por supuesto que también po
dríamos haber aumentado el 
tiempo para conseguir el mis
mo efecto, ya que en fotogra
fía, lo mismo que no ocurría 
con el bronceado de la piel, 
siempre disponemos de múlti
ples combinacines equivalen
tes de diafrágmas y exposicio
nes (potencias de luz y tiem
pos de exposición) para conse
guir un negativo normal.

Con las distintas aberturas 
disponemos, pues, de un méto
do para correqir las diferen
cias de iluminación del moti
vo, igualándola, o aproximán
dola todo lo posible, a unas 
condiciones ideales, que co
rresponderían a un diafrágma

luz infenso

diafragm a
ab ie rto

d iafragm a
normal

d ia fragm a
cerrado

diafragm a diafragm a

. - C«\ r

rayos
in terceptados

rayos
interceptados

medio.
Si la luz es demasiado 

intensa pondremos una abertu
ra más cerrada; si es demasia
do débil, una más abierta. To
do ello desde luego, dentro de 
ciertos límites y sin olvidar la 
existencia del otro elemento 
de control de la impresión: el 
tiempo.

JOSE LUIS PARDO 
Foto VALDEPEÑAS

¿ P * *%

RADIO SOL F.M.

Programación 
de, lunes 
a viernes
B.UU.- Agenda 
9.UU.- Calle Anrha 
1201).- Witness Musical 
1J.U5.- Cultural Abierto 
í i . M — Objetivo Castilla-La 
Mancha.
19.UU.- informativo Nacional 
19.1U.- Desde La llanda 
15.UU.- En Juego 
15.JU.- En el Desván 
16011.- Parte de pollo y otros 
rollos
1U.UU.- El Velero (quiniela 
musical)
19.U5.- ($)
2U.UU— La Taberna 
22.UU.- Tren de noctic

($): Lunes: Vivir ai sol
Martes: Bienvenido Mister 

Chip
Miércoles: Hablando claro 
Jueves: ¡Estos jóvenes! 
Viernes: Aula Sol

($$): A las 1U, 11, 12, l i  y 19, 
informativos provinciales en 
conexión con RÁDIO CIUDAD 
REAL F.M. y RADIO LUZ - 
Alcázar de San Juan.

TEST CULTURAL
■!)•- ¿Cuántos títulos do liga ha conseguido el F.C. Barcelona? 
(en fútbol).

10 11 9 '■

2) .- ¿Podría decirnos de qué país es natural el corredor de 
Fórmula Uno, Nelson Piquet?.

PORTUGAL FRANCIA BRASIL

3) -- La pasada liga de balonmano nacional fue ganada por...

AT. MADRID BARCELONA CALPISA

4) .- ¿Sabe usted quién fue el ganador de la pasada edición de la 
Vuelta Ciclista al País Vasco?.

JOSE RECIO RUIZ CABESTANY SEAN KELLY

5) .- El nuevo "base" llamado por Díaz Miguel para ocupar el 
sitio de Corbalán en la selección de baloncesto es...

PACO VELASCO JOFRESA VICENTE GIL

SOLUCIONES 
HO aguaoiA (5 

XueísaqBQ zinyj (t? 
pupew rjv  (C 

Tisbjq  (z
OI (T ■ ■ ‘

Si ha acertado una: SE NOTA QUE EL DEPORTE NO ES SU 
FUERTE
Si ha acertado dos: SABE DE ESTO PARA ANDAR POR CASA 
Si ha acertado tros: LEA MAS PERIODICOS DEPORTIVOS 
Si ha acertado cuatro: POR CASUALIDAD...¿LE AFECTO LA 
"FIEBRE" DEL BALONCESTO?
SI ha acertado las cinco: NO SEA MODESTO, PIDA TRABAJO 
EN "AS" O "MARCA"
Si no acortó ninguna: EMPEDERNIDO JUGADOR DE MUS Y 
DE DOMINO.

' JUAN Y  J.V. GARCIA

C ruc ¡gromo
por Ruiz P.

Ì 2 3 4 5 6 7 8 9  ¡Olí 12
1
2
3
4
5
6
7
8
9

10 
11 
12
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!
- •

_ L : ■ i
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■ 1 1 ■
1 Confa li

—

■1 ■

i ■
■

HORIZONTALES.
1.- Apócope popular de casa. 

Tener noticias de alguien o al- 
qo. 2.- Puestos de venta calle
jeros. 39.- Figuradamente sor
prender, descubrir a 3Íquien 
por sorpresa. Unidad moneta
ria de Argelia. 4.- Dar la ex
tremaunción. Adorna. 5.-For
ma de pronombre personal en 
tercera persona. Pasta de ha
rina muy fina que se usa para 
sopa. Al revés, en los coches 
de Baleares. 6.-Aqencia infor
mativa. Pariente. Mensuali
dad. Siglas de unidad electro- 
tática. 8.-Caminar de un lado 
a otro. Tabla con un agujero 
en la que los pintores colocan 
los colores. Símbolo químico 
del Neón. 9.- Tablilla que gol
pea constantemente la piedra 
del molino y sirve de aviso por 
si esta se para. Obedece con 
sumisión. lÓ.-Orilia de la calle 
destinada a los peatones. Vari
lla en que se clava una cosa 
para asarla. ll.-Mostrabas 
alardeada. 12.-Obras, trabajos. 
Prefijo que (Ignota negación o 
privación.

VERTICALES
1.- Discusión sobre cierta 

materia. 2.- Sistema de trans
porte en el que los vehículos 
van suspendidos en un cable. 
3.- Nota que indica cesación 
en un cargo. Existe, Voz inqie- 
sa que significa prueba. 4.- 
Cuartos traseros del animal. 
Lleva o trae una cosa. 5.- En
tregaré. A l rêvés, conjunto de 
perros de caza mayor. 6.- So
ciedad Española de Radiodifu
sión. Mil, Nota Musical, Abre
viatura de Noreste. 7.- Termi
nación de infinitivo. Nota mu
sical, Vocal, Amarra. 8.- Espe
cie de celador en las universi
dades. Precio fijado para un 
determinado artículo. 9.-FiIo- 
sofía moral. Finaliza. 10.- 
Ciervo de las regiones septen
trionales. Pronombre personal. 
Figuradamente hombre desali
ñado y de escasa voluntad. 
11.- Vastagos de la vid, largos, 
delgados y flexibles. 12.- Ser
virse de trampas o ardiles.

SOLUCIONES

HORIZONTALES

‘UV *88jbj--2t *saqEíuaTSQ 
*11 Mopes *BJaoy -■()-[ *by 

_B0V *bI°1!J-'6 '8N "BJ3I8d *JI 
-*8 *S3n *sayq-'¿ -ou -3J3 , -9 
*dW -eiouias 'aa-¡ -•<; 'BJooaa  
‘jeajo-'t? mbuiq Meoa^ -saq 
-ajaPuaj_-'¿ Mages *63 - ’ 1

VERTICALES 
•uepŸ *n_L *ouBy -*ot 'eqeo 

■®°n3 -*6 "bsbj. *iapag - 
•V lV 3 *00 *dV  -*¿ *3N*BT 
Mas -*9 'JaEjv *ajBQ -'ç -b ĵc 
•seouv - 'i j isa x  *S3  'asa3  - 
•ooia^aTaj^ -'¿ *B0iuj9T0d - 'I
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c m u  ___________  OPINION

UNIVERSIDAD CASTILLA- 
LA MANCHA: ESTE PROYECTO SI

El próximo mes de octubre 
abrirá sus puertas a los ciuda
danos la Universidad de Casti
lla-La Mancha. Tras varios 
años de discusiones y proyec
tas hemos lleqada al momento 
de las realidades.

Quiero ver breve en este 
tema, porque se trata de un 
asunto bastante delicado para 
quien lo ve sin implicaciones 
especificas de ninqún tipo y 
desde una óptica exclusiva y 
únicamente académica. Pienso 
que el proyecto es, si no el 
único posible sf uno de los más 
viables, realistas y razonables. 
La demaqoqia de que han he
cho gala en relación con este 
tema todos los responsables de 
la política regional, los de an
tes ‘ y los de ahora solo ha 
contribuido a sembrar la dis
cordia y a retrasar la puesta 
en marcha de esta Universi
dad. Puesta en marcha, que es, 
al menos desde mi punto de 
vista, el resultado de la prima
cía de los criterios de los res
ponsables universitarios. Inclu
so es de la cúpula del Ministe
rio de Educación se ha preferi
do arrastrar las dosis de impo
pularidad que supone siempre 
el decir "no" a propuestas des
cabelladas y populistas, en 
aras en dar luz verde a un 
proyecto razonable, sensata, y 
ajustado económicamente des
de una óptica universitaria.

No se instalan las universi

dades en los centros qeoqráfi- 
cos de las reqiones. Véase si 
Salamanca, por ejemplo, lo es 
de Castilla-León. No se pue
den desaprovechar instalacio
nes en las que se han hecho 
fuertes inversiones y que están 
concebidas para prestar servi
cios universitarios. No se pue
den duplicar o triplicar o in
clusa cuadruplicar ofertas en 
una región con 23 habitantes 
por kilómetro cuadrado. Pro
yectos como el ofrecido a 
bombo y platillo tiempo atrás 
por la Junta de Comunidades 
son impresentables; eso lo ve 
cualquier universitario que no 
haya pasado de puntillas por la 
Universidad. Y por impresen
tables, inviables, y por invia
bles, rechazables.

En una reglón como ésta - 
núcleos de población muy ale
jados entre sf, muy pocos habi
tantes por kilómetro cuadrado, 
y Madrid casi a un tiro de 
piedra- la clave está en pocos 
centros bien dotados, con un 
funcionamiento serio. Serla in
teresante poder implantar al- 
quna de las llamadas nuevas 
carreras para ' nuevas profe
siones que tal vez podrían 
ejercer una fuerza centrípeta 
sobre otras reqiones colindan
tes.

La Universidad va a hechar 
a andar. Si ese tren universita
rio lo conducen los profesiona
les de la Universidad y solo

ellos, ileqará a su destino y 
recibirá qozoso a viajeros con
tentos. Si por el contrario lo 
manipulan quienes en estos te
mas no pasan de ser simples 
oyentes, Dios nos pille confe
sados; el resultado final puede 
ser imprevisible.

Para quienes desdq, la Uni
versidad a Distancia hemos 
contemplado con un silencio 
sepulcral y urta paciencia be
nedictina la constante marqi- 
nación de que hemos sido obje
to en este tema, la puesta en 
marcha de este proyecto de 
universidad es motivo de sin
cera alegría. Nosotros no naci
mos para abortar el nacimien
to de la Universidad Presen
cial, sino para complementar 
su oferta, llegar a todos a los 
que ella no puede lleqar y en 
consecuencia enriquecer las 
posibilidades universitarias de 
los ciudadanos. Queremos tra
bajar en colaboración, suman
do esfuerzos, conscientes de 
cuales son nuestras posibilida
des y cuales nuestras limita
ciones.

En resúmen: proyectos razo
nables y sensatos como éste, 
con profesionales de la Uni
versidad, no con aficionados al 
frente, merecen nuestro res
pecto y nuestro apoyo.

J. L. NAVARRO GONZALEZ 
Vicedirector de la UNED de 

Valdepeñas

La primera semana de la 
Juventud y la Didáctica (JU- 
VEDIDAC 85) que los organi
zadores valdepeñeros tenían 
ya anunciada del 17 al 23 de 
junio de este año, no se llevará 
a cabo por la falta de apoyo, 
tanto moral como económico, 
de nuestra Junta de Comuni
dades.

Otro mal gesto, otro desai- 
re; y ¿cuántos van?. Ni se sa
be.

Nuestra ciudad vive cons
tantemente su "dos de mayo" 
particular; los muy heroicos 
ciudadanos valdepeñeros lu
chan contra los mamelucos de 
tumo.

Menos de cien mil pesetas 
era la cantidad que se le daba 
a IFEVA para JUVEDIDAC 85. 
Muy tontos deben ser los altos 
mandatarios para comprender 
que con ese dinero se pueda 
organizar algo, pero esos mis
mos señores no escatiman es
fuerzos ni gastos a la hora de 
subvencionar otras ferias, por 
supueto fuera de Valdepeñas.

A FERVINO 85, se le conce
dieron <1.000.000 de pesetas, y 
a la Feria de la provincia (de 
próxima inauguración) van a ir 
más de 60 millones (aunque 
también es justo decir que la 
Excma.. Diputación colabora 
con una importante suma den
tro de esa cantidad). La com
paración, aunque odiosa, debe 
realizarse.

Quizá haya sentado mal que 
IFEVA buscara en otras insti- 
tuciones, no castellano-man-

chegas, apoyo para sus ferias; 
todo ello, teniendo en cuenta 
la falta de ayuda regional. Pe
ro, ¿quién puede negarle a un 
pueblo luchar por mantener su 
dignidad?

Ni el Sr. Bono tenía la más 
remota itennción de visitar e 
inaugurar FERVINO 85, pasán
dole la pelota al consejero de 
Agricultura, ni vamos a sentir- • 
nos región con unos "miní go
biernos" similares.

¿Qué pasará con Agroali- 
mentaria?. Pues cjue, a pesar 
de la diplomacia de la Junta, a 
pesar de la "Bonoalimentaria" 
de Tarancón, vamos a cele
brarla. Es necesario demostrar 
a esos personajillos que debe
mos y sabemos defender lo que 
es nuestro.

Alguien me decía hace tiem
po que Castilla-La Mancha era 
la región española con menos 
inuietud autonómica. Y  ahora, 
con lo que se ve, empiezo a 
comprender, por lo menos en 
Valdepeñas, esa afirmación.

Quizá, al Sr. Bono y a sus 
secuaces les manden intereses 
partidistas, cosa totalmente 
lamentable. Estos intereses 
nunca deberán imponerse, 
mande quien mande en Valde
peñas y mande quien mande en 
nuestra región.

Si el Sr. Bono piensa que con 
esta política antivaldepeñera 
podemos sentirnos región, está 
muy equivocado.

J.V. GARCIA

VISITE EL MUSEO 
DE LOS MOLINOS

Es un consejo de la Delagación de Cultura 
------- del Ayuntamiento de Valdepeñas------

El patrimonio artístico de Valdepeñas, tras una larga etapa 
de abandono y dejadez, comienza a mostrarse como uno de los 
mas importantes, no ya solo de nuestra provincia sino de 
Castilla-La Mancha. Asi lo demuestran las futuras obras de 
acondicionamiento de la Casa Museo que albergará la Funda
ción Gregorio Prieto, con sus más de dos mil cuadros y el 
futuro Museo Municipal, que contará con todo el patrimonio 
artístico municipal.

Pero estas son realizaciones futuras, actualmente en 
Valdepeñas contamos con un maravilloso museo que alberga 
gran parte de la obra de uno de los pintores más universales de 
nuestro país, Gregorio Prieto. '

VISITE EL MUSEO DE 
LOS MOLINOS

Es un consejo de la Delegación de Cultura del Ayuntamiento 
de Valdepeñas.
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Frente a las heladas pasadas
LAS ENTIDADES ASEGURADORAS 
PREVEN UN DESEMBOLSO DE 800 MILLONES 
EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

VARIOS MUNICIPIOS DE LA 
COMARCA SE INTERESAN POR 
LA INFORMATIZACION 
DE SUS AYUNTAMIENTOS

Josefa Campillo Campillo

Hace pocos días'* nuestra 
i zona fue sacudida por unas he- 
| ladas tardías, hecho del que 
I informó puntualmnte esta re
vista. Pasado el impacto, mu- 

j chos son los que se preguntan 
qué se sigue haciendo tanto en 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha como en 
el Ministerio de Agricultura. 
También flota la cuestión de 
que puede hacer el agricultor 
afectado para luchar desde la 
desilusión actual contra la rei
terada arbitrariedad de la na
turaleza. Por supuesto, nunca 
Sumirse en la pasividad. En 
cuanto a las comarcas no da- 
hadas es precios que no per
manezcan inactivas mientras 
el riesgo esté aún latente, y 
que corren a cubrirse las es
paldas quienes todavía no lo 
hayan hecho.

Las pérdidas aún no han 
sido evaluadas oficialmente ni 
por la Junta de Comunidades, 
aunque están trabajando en 
ello, ni por el Ministerio, que 
espera, además del informe de 
la Junta, a que llegue el buen 
tiempo para tener los resulta
dos totales, pues persiste el 
riesgo de que puedan producir
se otros dahos.

Fuentes extraoficiales como 
la Cámara Agraria Provincial, 
las organizaciones de agricul
tores y la prensa económica 
nacional, calculan unas pérdi
das que van de los 2.000 a los 
3.000 millones de pesetas.

DESPUES DEL DAÑO 
¿QUE?

Un año medianamente bueno 
en lluvias que auguraba una 
buena cosecha, se ha ido al 
garete. Los agricultores man- 
chegos podaron bastante tar
de. Algunos aguantaron hasta 
la Semana Santa, pero no sir
vió de mucho. Aquellos que no 
tengan los majuelos asegura
dos van a pasarlo mal. Para los 
que sí la cosa no será tan 
grave. Peor lo tienen sus enti
dades aseguradoras que prevén 
en Ciudad Real, por ésta y 
otras causas, un desembolso 
total de, aproximadamente, 
800 millones de pesetas.

Los agricultores con las 
vidas aseguradas aún tendrán 
que esperar un tiempo para 
que les sea notificada la orden 
de pago a las entidades asegu
radoras. Esta orden puede pro
longarse meses. La Junta de 
Comunidades de nuestra Auto
nomía aún está evaluando los 
daños habidos en la zona. Una 
vez recabados todos los datos, 
la misma Junta mandará un 
informe sobre éstos al Minis
terio de Agricultura y ahí ha
brá acabado su labor. Por su

parte el citado Ministerio, a la 
vista del informe de la Junta 
que se cree que estará acaba
do para primeros de junio, da
rá a conocer los resultados a 
la opinión pública y, seguida
mente, tramitará la orden de 
pago de los seguros agrarios a 
las entidades aseguradoras. Y, 
por fin, el asegurado podrá co
brar.

COMO ASEGUAR LAS 
VIÑAS

Los afectados que no tengan 
ningún tipo de seguro firmado 
aún pueden hacer algo: solici
tar crécitos a los bancos o 
asegurar lo menos dañado, el 
plazo de presentación de póli
zas acaba el 31 de mayo. Para 
llevar a cabo ésto último de
ben comenzar informándose 
del asunto. Les ponen al co
rriente de cómo hacer un se
guro de este tipo en las mis
mas ■ entidades aseguradoras, 
en las cooperativas agrícolas, 
en las Cámaras Agrarias y en 
los servicios de extensión 
Agraria.

En los centros citados con 
anterioridad, lo primero que le 
preguntan es si es socio de 
alguna cooperativa porque si 
es así el Estado le subvencio
nará el 40% del total de la 
póliza a pagar. En el caso de 
que no fuera socio cooperati
vista el Estado sólo pagaría el 
20% de la póliza.

A partir de ahí usted declara 
la cantidad de kilos que quiera 
asegurar. Ellos (centros infor
madores) valorarán esa cifra 
en pesetas según el tipo de uva 
del que se trate. Por ejemplo 
la uva cencibel la tienen cifra
da en un máximo de 18 pesetas 
cada kilo.

Del total resultante, el 
seguro sólo le cubrirá el 80%.

Usted podrá elegir entre dos 
modalidades de seguro: la mo
dalidad "A", por la que usted 
paga, anualmente, una póliza 
que equivale al 8'61 del 80% 
total, y que cubre los daños 
que puedan producirse desde 
las yemas de algodón (primer 
brote) hasta la recolección la 
modalidad "B" que supone un 
desmebolso menor, sólo el 
5.21% del total cubierto, pero 
al ser más barato cubre un 
tiempo más corto: desde que 
los racimos están visibles has
ta la recogida de la cosecha, 
lo que significa más riesgo.

Así, en términos cuantitati
vos, por ejemplo: de una de
claración de 50.000 kilos de 
uva cencibel. Usted pagaría 
individualmente unas 49.600 
pesetas anuales. Si es socio de 
alguna cooperativa la cantidad 
a pagar sería de 37.200 (mese
tas. Estos datos se dan siem- 
pre que usted elija la primera
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modalidad ("A"). Si escoge la 
"B" entonces pagaría 30.000 
pesetas a título individual y 
22.500 pesetas como coopera
tivista. Todas estas cifras son 
aproximadas.

Una vez firmada la («liza , 
usted puede pagar a la entidad 
aseguradora en ese mismo mo
mento, al cóntado, o elegir el 
pago fraccionado, depositando 
parte de la póliza al ser firma
da y el resto a pagar cuando 
haya recogido la cosecha.

¿QUIEN INFORMA A LOS 
AGRICULTORES?

Respecto a este tema de los 
seguros agrarios, el Ministerio 
de Agricultura, a través de su 
Oficina de Seguros Agrarios 
entrega todos los años infor
mación a base de folletos pro
pagandísticos a las Cooperati
vas Agrícolas, las Camaras 
Agrarias y a los Servicios de 
Extensión Agraria. CANFALI 
preguntó a esta Oficina porqué 
seguía habiendo tanta desin
formación, entre los agriculto
res de nuestras zonas sobre 
este tema. La respuesta fue 
que no sabían exactamente la 
razón, más especularon sobre 
una cierta dejadez por parte 
de los responsables de algunas 
cámaras agrarias. Ellos, por su 
parte, además de repartir los 
folletos informativos a los si
tios ya indicados, hacen una 
campaña anual de publicacidad 
Pro-seguros agrarios que com
prende no sólo a los periódicos 
naiconales sino también a la 
televisión: pronto este medio 
de comunicación comenzará a 
emitir anuncios sobre los segu- 
•ros en cítricos y hortalizas.

En cuanto a la Declaración 
de zona afectada o catastrófi
ca que la Cámara Agraria de 
Ciudad Real había solicitado 
al Ministerio de Agricultura, 
actualmente dicha declara
ción,ha desaprecido para estos 
casos, según el propio Ministe
rio, por dos razones: para evi
tar molestias a los agriculto
res con las medidas de urgen
cia y porque estos daños los 
puede cubrir un seguro agra
rio. A la vista de estas decla
raciones, no es posible que se 
tomen medidas especiales, que 
vayan más allá de créditos 
bancarios, aunque aún es pron
to para asegurarlo mientras no 
acaben la recopilación de da
tos.

La máquina está en marcha. 
No es momento de empezar a 
culparse mutuamente: de los 
afectados al Ministerio y vice
versa. Bien es cierto que todos 
tienen algo de qué ser culpa
dos. Las lagunas del Ministerio 
de Agricultura como puede ser 
el que no existan seguros para 
el olivo no Ies disculpa. Pero 
tampoco quedan libres de cul
pa los agricultores, sobre todo 
aquellos que no tienen -islón 
de futuro. Si importante es 
trabajar las viñas mieeír, es
tán aletargadas, más ' e es 
asegurarnos de que es ciñere 
invertido en cuidarlas : ic 
a nostros, bien con la e ¡ . r o 
ción de una buena cocee < 
bien con el cobre de! segur 
caso de catástrofe, 
soluciona temiendo o. 
mente al tiempo y s¡ 
satisfecho de algo q o es
inevitable, al menos « a- o
a heladas o pedrisco - ie-

FIN

Ln la mañana del pasado 
martes tuvo luqar en una de 
las dependencias del Motel 
Melié El Hidalqo, sito en la 
carretera de Andalucía, una 
conferencia explicativa a car- 
qo de Juan Chacón sobre las 
ventajas de la informática 
aplicada a la gestión munici
pal.

Representantes de varios 
ayuntamientos de nuestra co
marca y de otros pueblos de la 
geografía regional asistieron a 
las explicaciones, que durante 
cuatro horas dieron técnicos 
en los sistemas informáticos.

-¿Qué intentáis con esta 
campaña de informatización 
de los ayuntamientos?.

—"A los ayuntamientos in
tentamos llegar de una forma 
comercial, indudablemente, 
pero a parte de eso nosotros 
queremos hacerles ver que a 
través de nuestro sistema pue
den Ueqar a realizar un traba
jo totalmente fiable y raciona
lizado, que abarca todo tipo de 
gestión municipal, contabili
dad, recibos, padrones, etc. 
Ahora, realmente, con los pre
cios que tiene la informática, 
cualquier ayuntamiento, sea 
de 700 habitantes o de 10.000 
V 3 n  a tener a su alcance la 
informatización de sus ayunta
mientos, con lo que los costes 
van a ser mucho más peque
ño".

-¿Cuántos ayuntamientos 
hay actualmente informatiza
dos en nuestra provincia?.

—"Informatizados debe ha
ber diez o doce ayuntamien

tos, pero ninquno está conten
to con el sistema que han de
sarrollado para ellos, aunque 
ellos dicen que sí, pero la 
prueba evidente del mal fun
cionamiento es que el único 
trabajo que están realizando 
es hacer los recibos del Ayun
tamiento.

-¿Qué ayuntamientos han 
asistido a esta conferencia?.

--"Hemos convocado a algu
nos de la provincia de Ciudad 
Real, y otros de la zona sur de 
la provincia de Toledo, como 
Torrijos y Corral de Almaguer. 
De Ciudad Real hemos conta
do con representantes de Ar- 
gamasilla de Alba, Alhambra, 
Moral de Calatrava, Santa 
Cruz de Múdela, Carrizosa y 
Torrenueva".

-¿El Ayuntamiento de Val
depeñas se encuentra informa
tizado?.

—"Sí, hace ya varios años, 
aunque han tenido problemas 
con las inversiones que han he
cho, pero es muy difícil que 
esta gente dé su brazo a tor
cer y pueda enterarse de que 
hay otras cosas que son real
mente las que necesitan".

-¿Qué impresiones has obte
nido de. los asistentes a esta 
conferencia?. *

-"Positivas, los asistentes a 
la charla han visto que es algo 
que no conocían hasta el mo
mento, y consideran muy im
portante p3ra sus respectivos 
ayuntamientos la adopción de 
estos modernos, sistemas de 
trabajo".

Cartas al director
Aunque seguramente Vd. ya 

tendrá conocimiento sobrado 
del asunto y no lo habra consi
derado suficientemente impor
tante como para incluirlo en 
las páginas de su periódico, 
quierto aprovechar el titular 
de su portada "Valdepeñas y 
comarca" para recordarle, si 
lo sabe ya, un tema trascen
dental para un pueblo de la 
comarca y para el futuro de 
una parte, aunque pequeña, de 
la gente de esa comarca.

Se trata de que la carretera 
N-IV, de Madrid a Cádiz, que 
atraviesa Almuradiel de norte 
a sur, y que constituye el me
dio de vida para un 70% de su 
población, según el Ministerio 
de Qbras Públicas y Urbanis
mo, está en proyecto de des
viación, lo que supondría que 
todos los establecimientos 
construidos en sus márgenes 
(hoteles, gasolinera, talleres, 
iendas de comestibles y de 
agalos, etc.) quedarían inser- 
bles. Quizá, visto desde fue- 

por la pequeña entidad de 
.Oblación que representamos, 
uede parecer algo anecdóti- 
o, pero es una triste realidad 
ara la inmensa mayoría de 

■ nis vecinos.
Desde agoto de 1984, que 

oareció la noticia en un dia- 
o de tirada nacional, hemos 
echo de todo. Se creó una 
omsiión, que la llamamos 
Comisión por la Carretera", 

de la que soy miembro, entre 
empresarios y trabajadores 
afectados. El Ayuntamiento ha 
hecho un referendum entre la 
población para nres^tar sus

resultados ante los organismos 
competentes, ante los argu
mentos que la Administración 
nos ha dado hasta ahora. He
mos tenido contactos con to
das las autoridades provincia
les que podían tener relación 
con este triste asunto y, a 
través de ellos, hemos visitado 
ya dos veces al director gene
ral de Carreteras. Y  asi una 
serie de hechos que han dado 
como fruto el que nos hayan 
atendido muy bien siempre, 
pero que solo hemos obtenido 
palabras y promesas. La reali
dad es que desde el día 16 de 
este mes se encuentra en el 
Ayuntamiento el proyecto ela
borado por el Ministerio, en 
periodo de informacin pública, 
y ese proecto no sabe de pala
bras y de problemas, y en él se 
dice que Almuradiel se queda
rá, seguramente, sin carrete
ra...

En fin, podría resaltar mu
chaŝ  cosas, que quizá no lla
marían suficientemente a su 
atención como si usted, lo 
considera oportuno, tiene la 
gentilieza de visitarnos y co
nocer esta realidad de sus pro
pios protagonistas. Aquí queda 
mi ofrecimiento, considero 
que con leer esta carta ya 
estoy correspondido.

Mi deseo de que ileguen muy 
iejos en su empeño y que esa 
independencia de que hablan 
en su portada no se merme en 
lo más mínimo. Reciba mi más 
atento saludo.

ANTONIO TOLEDANO
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FESTEJOS EN HONOR DE 
SAN ISIDRO

Organizados por la cámara 
Agraria Locad de La Solana se 
han celebrado los festejos 
honor a San Isidro Labrador 
con un amplio programa los 
días quince hasta el diecinueve 
de mayo.

Los días 15-16 y 17 de mayo 
se celebraron a las 8'45 de la 
tarde unos solemnes Triduos 
en honor al Santo Patrón de 
los labradores.

El día 18 a las cinco de la 
tarde tuvo lugar en la explana
da de Santa Ana un concurso 
de destreza en el manejo del 
tractor con remolque, en el 
que se otorgaron los siguientes 
premios:

PRIMER PREMIO: Antonio 
Martín Albo, 16.000 ptas y 
copa donada por gentileza de 
José María Jiménez Blanco y 

| medalla de oro de la Cámara 
Agraria Local.
SEGUNDO PREMIO: Rafael 
Jaime, 10.000 ptas y copa 
donada por los hermanos Ló
pez (cerámica los "Almagre- 
f¡osn) y medalla de la Cámara 
Agraria Local, de plata. 
TERCER PREMIO: Eugenio 
Gómez Pimpoyo, 5.000 ptas y 
copa de cerámica por gentile
za de la Caja de Ahorros de 
Toledo y medalla de bronce de 
la Cámara Agraria Local. 
CUARTO PREMIO: José Ruiz, 
Trofeo donado por la Caja de 
Ahorros Provincial de Albace
te
QUINTO PREMIO: Julián Sán

chez, Trofeo donado por Bau
tista Crespo Serrano.

Día 19 de mayo a las ocho 
de la mañana se tocó diana 
floreada a cargo de la Banda 
de Cometas y Tambores de 
San Sebastián.

A las 11 de la mftana en la 
parroquia de Santa Catalina se 
celebró una solemne misa en 
honor a San Isidro Labrador, 
oficiada por el Excmo. Sr. 
Obispo de esta Diócesis, D. 
Rafael Torija de la Fuente, 
que en estos días estaba cele
brando en La Solana la visita 
pastoral. Tras ser oficiada la 
misa dió' comienzo la proce
sión de San Isidro, con traslado 
de la imagen desde la parro
quia de Santa Catalina hasta 
las eras de Santa Ana, donde 
tuvo lugar la bendición de los 
campos a cargo del sacerdote 
don Cándelo López, esta ben
dición la hizo en hombre del 
Sr. Obispo, ya que el no pudo 
acudir personalente por estar 
celebrando la misa de las co
muniones. Tras la bendición de 
los campos se obsequió a todos 
los asistentes al tradicional 
zurra, con vino "Los Galanes" 
de la Cooperativa Santa Cata
lina donado gentilmente para 
tal motivo. Acto seguido se 
procedió al sorteo de premios 
donados por las casas comer
ciales y entidades que han 
querido contribuir a la brillan
tez de esta fiesta que año tras 
año ya ganando muchos ente
ros.

La Solana
INEM ; 13.600.000 PARA EL A Y U N T A M IE N T O  
DE LA SOLANA

ceso prácticamente imposible 
para los peatones. Imaginamos 
que no es una cantidad que 
solucione el prolema pero que 
sí va a remediar en parte la 
mala situación en que se e- 
ncuentran algunas calles.

El alcalde nos dijo que la 
^ad que habían solicitado 

studio de proyectos, 
'taimente Va concedi-

Una vez finalizado el sorteo 
de los premios se trasladó nue
vamente en desfile procesional 
la Imagen de San Isidro acom
pañada en ' todo momento por 
unos 400 tractores que acudie
ron al acto. Digamos que hubo 
31 premios a sorterar con una 
cuantía que • iba desde las 
10.000 ptas de los dos prime
ros hasta las 3.000 ptas. de los 
cuatro últimos.

El día estuvo expléndido 
durante toda la mañana y fue
ron muchas las personas que

acudieron a presenciar la fies
ta de los labradores, que este 
año ha estado empañado por el 
triste acontecimiento de la 
helada caida sobre nuestros 
campos. De ello hablamos con 
el presidente de la Cámara 
Agraria Local, Petronilo Arro
yo Moya, que a la pregunta de 
a cuánto ascendía la pérdida 
de la próxima cosefcha nos di
jo:

"Las perdidas por helada en 
el viñedo se han calculado en 
900 millones de ptas, ya que la 
helada sobresalta el 70%. Todo 
ésto dentro del término muni
cipal; hay que tener en cuenta 
que las dos terceras partes del 
viñedo que los agricultores de 
•La Solana poseen están fuera 
de este término, por lo que las 
pérdidas del agricultor solane
ro son muy difícil de calcular.
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Otro producícTafectado, que 
aún no se puede apreciar su 
pérdida, es el cereal, sobre to
do la cebada en la variedad 
Dobla, en su tiempo se dirá 
qué porcentaje hay sobre este 
daño.

Otras pérdidas han sido las 
leguminosas, y una retraso 
muy grande en patatas y melo
nes.

Los garbanzos empiezan a 
tener manchas amarillas, por 
lo que se creeo que son produ
cidas por el frió".

La Solana, como muchos 
pueblos de la comarca, ha re
cibido ún golpe bajo que hará 
pasar malos momentos a nues
tros agricultores, esos sufridos 
hombres del campo, que en 
una sola noche vieron perdidas 
todas las jornadas de un año de 
trabajo.

LUIS ROMERO DE AVILA PRIETO

Nos hemos puesto en con
tacto con el Ayuntamiento, 
concretamente con el alcalde, 
Julián Simón González para 
que nos dijese qué cantidad se 
había concedido a La Solana 
en los convenios ' " ,r*-
tamientos y te  tksnrP* &  
ciende a  13jBDr^ Ptasy,
será, «op tad a^  *

dfe aceìÌS\ ofcr/
ttmcranflo *i, x)EPI
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La Consejería de Educación y Cultura 
becará hasta el 509á de la cuantía de 
la cuota-de jóvenes necesitados

400 JOVENES DE CASTILLA-LA MANCHA 
PODRAN BENEFICIARSE DE LOS 
CAMPAMENTOS EN LA PLAYA EN 
ALCOBER (CASTELLON) Y MARBELLA

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, a través 
de la Consejería de Educación 
y Cultura, con el ánimo de 
propiciar las atividades de ve
rano en instalaciones de playa 
a los jóvenes castellano-man- 
chegos, convoca dos turnos de 
promoción, uno en Alcocéber 
(Castellón) y otros en Marbella 
(Málaga), para jóvenes de las 
cinco provincas de edades 
comprendidas entre los 9 y los 
14.años.

Del 1 al 15 de agosto son 
150 las plazas en el campa
mento de Alcocéber, y del 16 
hasta el 30 de agosto, 250 las 
correspondientes a Marbella.

La cuota de asistencia por 
participante, en cualquiera de 
los dos casos, es de 10.000 
pesetas, incluyendo en la mis
ma el viaje de incorporación y 
regreso ai campamento desde 
cualquiera de las cinco capita
les de provincias de la región, 
ademas del alojamiento en

tiendas de campaña y la ali
mentación, así como la direc
ción de las actividades.

Las plazas se adjudicartán 
por riguroso orden de entrada 
de las solicitudes de las cinco 
delegaciones provinciales de la 
Consejería de Educación y 
Cultura, acompañadas del jus
tificante de abono de la cuota.

BECAS DE HASTA EL 
50% DE LA CUOTA

El equipo necesario que 
habrán de portar estos 400 jó
venes se compone de útiles de 
aseo, toallas, atuendos depor
tivos, prendas de abrigo, servi
lletas, zapatos de monte, ba
ñador y gorra; aconsejando la 
organización que pueden tam
bién llevarse chubasquero, 
cantimplora, sacos de dormir, 
linterna, instrumentos musica
les, etc.

La Consejería de Educación 
y Cultura ofrece becas de

asistencia por importe de has
ta el 50% de la cuota estable
cida, para los jóvenes castella- 
no-manchegos que carezcan de 
recursos económios. Debiendo 
acreditar los solicitantes de 
estas ayudas su condición de 
becario del Ministerio de Edu
cación y Ciencia (INAPE) o 
copia de la declaración del Im
puesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas del último 
año, de todas aquellas perso
nas que aporten ingresos a la 
unidad familiar.

La documentación que los 
jóvenes habrán de entregar en 
el campamento se compone de 
justificante de abono de la 
cuota, certificado médico de 
no padecer enfermedad que 
impida la asistencia a activi
dades en la Naturaleza, y car
tilla de "desplazado" de la Se
guridad Social -o similar-fir- 
mada por el médico titular.

Dependiente de la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades

EL SERVICIO DE PUBLICACIONES DE 
CASTILLA-LA MANCHA ANUNCIA LA PROXIMA 
APARICION DE 12 NUEVOS TITULOS

El Servicio de Publicaciones 
de la Junta de Comunidades, 
dependiente de la Consejería 
de Educación y Cultura , tiene 
en perspectiva la próxima con
clusión de 12 nuevos libros de 
contenido variado. Los títulos 
que aparecerán en breve serán 
los siguientes: "Primer Con
greso de Estudios regionales y 
geográficos", "Geografía, His
toria y Cultura de Castilla-La 
Mancha", "Hechicería en Cas-' 
tilla-La Mancha", de Juan 
Blázquez Miguel; "La Agricul
tura en Castilla-La Mancha", . 
de Carlos San Juan Mesonada; 
el "Atlas temático escolar", 
"Homenaje a León Felipe", 
"Fiestas populares en Castilla- 
La Mancha", de Consolación 
González Casarrubios, y "Las 
colectividades agrarias en

Castilla-La Mancha", de Nati
vidad Rodrigo González.

Además, se encuetran en 
periodo de preparación "Los 
Museos de Castilla-La Man
cha", de Rubí Sanz Gamo y 
Dimas Fernández Galiano; 
"Recetario gastronómico de 
Castilla-La Mancha", de Enri
que García Moreno, la "Flora y 
fauna de Castilla-La Mancha" 
y "Congreso de Etnología"

En cuanto a las bibliografías 
ya editadas, cabe citar las 
"Primeras Jornadas ganaderas 
de Castilla-La Mancha", "El 
paisaje vegetal de Castilla-La 
Mancha", de Manuel Peinado 
Llorca y José María Martínez 
Parras; "Castilla-La Mancha 
en la Edad Media", de Ricardo 
Izquierdo Benito, y las "Rutas 
arquitectónicas de Castilla-La

Mancha", de José Luis Loarce 
y Carlos Muñoz Mendoza.

En el apartado de Revistas, 
el Servicio de Publicaciones ha 
puesto en circulación el "Cua
derno de Información-ai-ciuda
dano" y "Castilla-La Mancha", 
así como "La artesanía de 
Castilla-La Mancha" de Cándi
do Barba Rueda, dentro de la 
sección denominada "Cono
cer".

Igualmente hay que referirse 
a títulos como "El sector agra
rio en Castilla-La Mancha", 
"Anuario legislativo", "Trabajo 
a tiempo porcia! y política de 
empleo" y "Autonomía en Cas
tilla-La Mancha", en edición 
infantil, que se hallan desde 
hace un tiempo en las libre
rías.

- - - -i. -V
— ----------------------
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Jueves,

aficionados guipuzcoanos recorren las ralles de ValdepeñasUn grupo

Ascenso a Segunda "B"

EL VALDEPEÑAS RESOLVIO A SU FAVOR 
BATIENDO AL EIBAR POR 2-0

En 15 minutos Dani sentenció el partido en el que el cuadro local
pudo conseguir algún gol más

Factor a destacar, la deportividad en el campo y las gradas
C.D. VALDEPEÑAS, 2 (DANI) 
C.D. EIBAR, 0

amu
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ALINEACIONES

C.D. Valdepeñas.- Leal, Ar- 
tesero, Sanchidrián, Sainz, Ca
la, Cano, Sito (Alcázar). Espa
da (Arroyo), Rubalcava, Asen- 
sio y Dani.

C.D. Eibar: Garmendia, Al- 
tuna, Olaizola, Campos, Ro
berto, Guruceta, Yarza (Hidal
go), Pagate Fuentes, Luluaga y 
Egaña (Yosu).

Arbitro: Sr. Vidal Torres, 
auxiliado en las bandas por los 
señores Medina Hernández y 
Vivo Martín, todos ellos del 
Colegio Murciano. Perfecta 
actuación del trio arbitral, 
salvando ciertas imprecisiones 
en el segundo periodo. Siguió 
el juego de cerca, estando casi 
siempre en la jugada y cortan
do aquellas faltas, más o me
nos duras. No tuvo necesidad 
de mostrar ninguna tarjeta, 
propiciado por la gran deporti
vidad con que se desarrolló el 
juego.

Incidencias: Tarde primave
ral, algo de viento sobre todo 
en la primera mitad que favo
recía al Eibar. Terreno de jue
go en perfectas condiciones 
para la práctica del fútbol. 
Buena entrada en el Polidepor- 
tivo con asistencia de un gran 
número de aficionados vascos, 
que se hicieron notar por su 
vistosidad y ruido. Los prole
gómenos del encuentro fueron 
amenizados por la banda de 
cometas y tambores del Santo 
Cristo de la vecina localidad 
de La Solana. Los jugadores 
del Eibar obsequiaron a la

Foto VALDEPEÑAS
Garmendia en el suelo ve como el balón pasa muy cerca del

poste

aficción de Valdepeñas con 
banderines del club, al igual 
que los jugadores locales ofre
cieron claveles a su afición. El 
balón con el que se jugó el 
encuentro fue donado por Bur- 
gers Pototo's y los estuches de 
vino con que fueron agasajados 
los jugadores del Eibar fue un 
regalo de la Cooperativa La 
Invencible. También apareció 
la charanga de Moral de Cala- 
trava, que continuamente con 
su música animaba a los colo
res del C.D. Valdepeñas. El 
Eibar lanzó 9 córners cuatro 
en la primera mitad y cinco en 
la segunda. Por su parte el 
C.D. Valdepeñas lanzó sies, 
cinco en la primera y uno en la

segunda. Actuaron como capi
tanes Cala por parte local y 
Luluaga por parte visitante.

GOLES

Transcurría el minuto 6 de 
partido, cuando en jugada de 
Asensio por la derecha, centra 
y Dani que venían lanzado re
mata imparable de cabeza sin 
que Garmendia pueda hacer 
nada por detener el esférico. 
Este gol temprariero abría las 
esperanzas locales (1-0)

2-0. Mto. 15 de la primera 
mitad, en plena euforia local, 
Rubalcava lucha por una pelo
ta, centra hacia atrás y Dani 
nuevamente y de cabeza envía

Sorteo del Oro de la Cria Roja

¡Q UE SUERTE T IN E S

el balón fuera del alcance el 
meta Garmendia.

COMENTARIO

Partido lleno de incertidum
bre por ambas partes, ya que 
nadie pensaba lo que podía 
ocurrir dado que ninguno de 
los dos equipos se conocían y 
las únicas referencias que po
drían tener tanto unos como 
otros, era la facilitada por los 
medios de comunicación de 
San Sebastián, al igual que la 
que nosotros facilitamos.

Comenzó el partido, en el 
que pronto se vio como el cua
dro local quería resolver pron
to la eliminatoria a su favor y 
la verdad es qué no se hizo 
esperar, ya que en el minuto 6 
el Valdepeñas conseguía su 
primer gol, dentro de la eufo
ria en los graderios. La afición 
animaba a su equipo y el Val
depeñas seguía acosando la 
puerta defendida por Garmen
dia y ocasiones de marcar las 
hubo. Resaltamos una jugada 
de Sainza con pase a Sito 
quien sobre la marcha lanzó a 
puerta y el portero con los 
pies envió a córner, una jugada 
que podría haberse convertido 
en gol. Se jugaba el minuto 15 
Cuando en un balón bombeado 
sobre el área visitante es lu
chado por Rubalcava quien al 
final consigue centrar para 
que Dani, que en esos momen
tos estaba en vena, conectara 
un cabezazo, poniendo el balón 
por la escuadra del marco de 
Garmendia. En este momento 
el públieo vibraba, puesto que 
en quince minutos el Valdepe
ñas había hecho lo difícil, dos 
goles a un rival que venía pre
cedido de fama de ser poco 
goleado. Este buen juego de
mostrado por los locales duro 
hasta casi las postrimerías del 
primer tiempo, en donde em
pezó a ceder terreno y propi
ciando los contraataques del 
Eibar, donde veíamos como 
F>“ mes, su centro delantero 
era un hombre peligroso y en 
él que había que fijarse para lo 

gj, que restaba de partido. Hacer 
^^Jgnstar que durante esta pri- 

u porttra mitad» el Eibar no supo 
iás m ínF’ Provecho del viento, que

'Hto sahio» i (Pasa S la siguiente)

A h í * ________________ -

I

\

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #20, 30/5/1985.



F
o
to

 V
A
L
D

E
P
E

Ñ
A
S

caMML d e p o r t e s Jueves, 30-V -85.- Pág. 15

EL VALDEPEÑAS RESOLVIO A SU FAVOR 

BATIENDO AL EIBAR POR 2-0

(Viene de la anterior)

lo tenía a su favor y de los 
saques larguísimos de su por
tero Garmendia que se perdían 
una y otra vez por encima de 
la meta defendida por Leal. 
Imaginamos que en su ^propio 
terreno el Eibar basara gran 
parte de su juego en esos balo
nes por alto que su portero les 
ponga a los hombres puntas.

La segunda mitad tomó otro 
carisma y eran los jugadores 
vascos los que intentaban re
ducir distancias en el marca
dor. Juanjo Arrieta dió entra
da a Hidalgo qué sustituyó a 
Yarza, con virtiendo así a la 
delantera del Eibar en puntas 
peligrosas. Unidas las fuerzas 
de Hidalgo por un lado y Fuen
tes por otro, hacían sostener 
muhas precauciones en defen
sa. Asi velamos como Cala 
siempre estaba pendiente de 
Fuentes al igual que Sandhici- 
rán de Hidalgo. Habría que 
contar también con el peque 
Egaña, jugador que se faja 
bien y que siempre buscaba las 
jugadas dentro del área. Se 
puede considerar que en gran 
parte del segundo tiempo el 
dominio fue del Eibar, pero sin 
inquietar grandemente a Leal. 
Uno de los factores de que el 
juego valdepeñero decayera un 
poco, fue el que alguno de sus 
jugadores acusaron el esfuerzo 
realizado el pasase jueves 
frente al Vaiiadolid. Lo que 
hace suponer que durante toda 
la semansa recuperen fuerzas 
y el próximo domingo en Ei
bar, estén en plenas condicio
nes físicas para disputar 90 
minutos de pran intesidad y 
mucha tensión. Eí encuentro 
o dió más de si se esperaba 

que el cuadro local consiguiera 
un tercer gol, que pusiera Ja 

, eliminatoria en franquicia pa
ra el C.D. Valdepeñas, pero no 
llegó y al final del encuentro 
ios aficionados salieron con
tentos y esperanzados, puesto 
que aunque para algunos sea 
un resultado corto, hay que 
pensar que ei Eibar tiene que

z

hacer tres goles, contando con 
que el Valdepeñas no'haga nin
guno. Tasio ya conoce un poco 
más al rival y creemos tomará 
sus medidas para sujetar bien 
a hombres como Hidalgo y 
Fuentes y las subidas de hom
bres altos como Campos, Ro
berto, Guruceta, etc.

Si nos es posible, nuestra 
intención es esa, estaremos el 
próximo domingo en Eibar pa
ra darles a ustedes cumplida 
cuenta de lo que allí acontez
ca. Hemos sido invitados por 
nuestros compañeros en las ta
reas deportivas dei Diario Vas
co y procuraremos compartir 
con ellos una« horas gratas de 
fútbol y cordialidad.

ANFECA

VESTUARIOS

JUANJO ARRIETA: 
"RESULTADO JUSTO. 

AUN QUEDAN 90 MINUTOS 
POR JUGAR"

TASIO:
"HEMOS ACUSADO, SOBRE 

TODO EN LA SEGUNDA 
MITAD EL ESFUERZO DEL 

PASADO JUEVES"

PRESIDENTE DEL EIBAR: 
"ME VOY MUY CONTENTO 
DE VALDEPEÑAS POR EL 

FENOMENAL TRATO 
RECIBIDO Y ESPERO 

DEVOLVERLES LA MONEDA 
CUANDO SE 

DESPLACEN A EIBAR"

DANIEL MORALES: 
"PODIAMOS HABER 

CONSEGUIDO ALGUN GOL 
MAS, CONFIO EN SALVAR 

LA ELIMINATORIA"

El primero en contestar a 
nuestras preguntas era el en- 
trandor del Eibar, Juanjo 
Arrieta, quien con gran amabi
lidad y educación decía lo si
guiente: En principio no saqué 
a Hidalgo puesto que debía de 
alinear a dos sub.20. Es un 
jugador muy ofensivo y da otro

SALON DE BODAS 
PARAISO

[ t e  ESPERAMOS fr
C/ José Ramón Osorio, 26 -  T. 321206 

VALDEPEÑAS
Pedir información a: CAFETERIA NIZA

aire al equipo. El resultado lo 
considero justo los goles lim
pios a los que no se les puede 
objetar nada. En Eibar como 
es natural cambiará totalmen
te^ la táctica, siendo mucho 
más ofensiva. El terreno de 
juego es fenomenal para la 
época del año en que nos en
contramos. la eliminatoria aún 
no está decidida, quedan por 
disputar 90 minutos y ya vere
mos lo que púede pasar".

A continuación nos dirijimos 
a entrevitar a Tasio, quien a la 
vez era entrevistado por los 
compañeros de los distintos 
medios de difusión presentes 
en el encuentro: "Hemos acu
sado sobre todo en el segundo 
tiempo, el partido del pasado 
jueves frente al Valladolid. Su 
delantera es buena, el jugador 
número 11 es un poco marru
llero, ya que se mueve bien 
dentro del área, buscando las 
faltas continuamente. Sito an
da muy flojo, tiene poca fuer
za y si no le echas el balón a 
los pies es muy raro que luche 
por él. En Eibar saldremos a 
intentar que no nos hagan nin
gún gol, no empleando un ce
rrojo a ultranza y aprovechan
do el contraataque para ver si 
podemos hacer un gol. Se ha 
disparado poco a puerta, ya 
que no se raseaban balones. El 
colegiado no ha estado mal, su 
actuación no ha influido para 
nada en ei resultado final".

E! presidente del Eibar, 
hombre joven y muy tranquilo 
nos comentaba lo siguiente: 
"Me voy muy contengo de Val
depeñas por el trato recibido. 
El Valdepeñas nos ha sorpren
dido sobre todo en el primer 
tiempo, en el cjue podía haber 
conseguido algún gol más. En 
el segundo tiempo les hemos 
sujetado bastante bien. De to
das formas mi equipo ha juga
do por debajo de sus posibili
dades. El público en Eibar va a 
ser un factor muy importante 
cara al resultado final. Noso
tros tenemos mucha ilusión 
por subir este año de catego
ría".

El último en ser entrevista
do, fue el presidente del C.D. 
Valdepeñas. Daniel Morales 
Serrano, quien nos decía: "Es
toy contento, aunque creo que 
mis jugadores podrían haber 
conseguido algún gol más. 
Hemos notado el cansancio dei 
partido del jueves y de ahí 
cierto conformismo por parte 
de ellos. La entrada ha sido 
buena, aún no se cuanto se ha 
recaudado en la taquilla. Lo 
que sí es cierto es que ha 
habido gente a la que hemos 
tenido que dejar entrar, pero 
lo más importante es que estos 
encuentros sirvan para unir 
aficiones, pueblos y en defini
tiva que una vez más el depor
te sea el camino de la deporti- 
vidad y buen hacer entre todos 
los pueblos de España".

Una vez finalizado el en
cuentro, nos desplazamos a la 
Oficina de Información y Tu
rismo, donde los jugadores, di
rectivos del C.D. Valdepeñas y • 
medios de comunicación fui
mos agasajados por parte del 
Ayúntamiento con un vino de 
la tierra y donde se entregaron 
unos trofeos a la plantilla del 
club al igual que una placa al 
presidente Daniel Morales Se
rrano de manos del alcalde de 
la ciudad, Esteban López Ver
ga-

Asistieron a este acto el 
gobernador civil de la provin
cia, Joaquín Iñiguez Molina y 
demás autoridades.

ANFECA

CON DIPLOMAS PARA TODOS 
LOS PARTICIPANTES Y 
TROFEOS PARA LOS 
MEJORES CLASIFICADOS, 
CONCLUYO EN VALDEPEÑAS 
EL II CAMPEONATO ESCOLAR

Con entrega de trofeos y 
diplomas, terminaba el pasado 
lunes dfa 27 el "II Campeonato 
Escolar" de Valdepeñas; este 
campeonato, orqanizado por el 
Excmo. Ayuntamiento y cole- 
qios de la localidad, además de 
la colaboración de numerosas 
casas comerciales, ha tenido 
como escenario las instalacio
nes del Polideportivo Munici
pal y ha contado en todo mo
mento con un público numero
so y entusiasta.

Este campeonato ha desa
rrollado las modalidades de: 
fútbol (categorías alevines e 
infantiles) y baloncesto (mas
culino y femenino), quedando 
las clasificaciones finales de 
la siguiente manera:

BALONCESTO FEMENINO

1) .- Salesianas "B"
2) .- San Agustín
3) .- Jesús Castillo
4) .- Salesianas "A".
(Todas, trofeo).

BALONCESTO MASCULINO

1) .- Jesús Castillo
2) .- Jesús Baeza "A".
3) .- Jesús Baeza "B".
4) .- Stma. Trinidad.
(Todos trofeo).

FUTBOL ALEVIN

1) .- Jesús Castillo
2) .- Lucero

3) .- Stma. Trinidad
4) .- Luis Palacios 
(todos, trofeo) i

FUTBOL INFANTIL

1) .- Stma. Trinidad
2) .- Lorenzo Medina
3) .- Lucero ■ ^
4) .- Maestro Juan Alcalde 
(Todos, trofeo).

También se otorgaron, indi
vidualmente, los siguientes 
trofeos:

-Portero menos goleado 
(Fútbol Alevín).

-Entrenador colegio cam
peón (Fútbol Alevín).

-Al proqrama de Radio Sol, 
"desde la banda", a Angel Ló
pez Sánchez y a los arbitros 
(fútbol) por su dedicación en 
este campeonato.

-A los colegios Stma. Trini
dad y Jesús Baeza, por la pro
moción del deporte escolar.

-Al jugador más regular del 
colegio Jesús Castillo (Fútbol 
Alevín).

-Al máximo goleador del 
coleqio Jesús Castillos (Fútbol 
Alevín) etc.

Resaltar, por último, que en 
este dia y antes de la entreqa 
de los distintos premios, se 
disputaron unos partidos entre 
los campeones y una selección 
local de cada una de las cate
gorías.

J.V. García.

OPORTUNIDADES
Nueva sección en la 3^ planta de G ALE R IAS  P A L A C IO

Precios locos 
Precios increíbles

Restos de todas nuestras plantas de: 
COMPLEMENTOS 
CONFECCION, Sta. Cro.
HOGAR Y TEJIOS

os ’

CY°
a ?

—  7  i■:íta¡ VEGA
Oferta; ABRIL 

NEUMATICOS TURISMO

Torrecilla, 86
VALDEPEÑAS DISTRIBUIDOR ' r i r e s r o n e
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P E R IO D IC O  INOEPEIM OIËM TE

Valle de Peñas
APUNTES HISTORICOS A CERCA DE LA 

CASA DE LA TERCIA
Esta casa fue llamada de la 

t '.‘ "  í£í puesto que egp donde
depositaban los diezmos o 

tercios reales, consistentes és
tos últimos en los dos novenos 
que se deducían, para el Rey 
de todos los diezmos eclesiás
ticos.

Situada hoy en la calle 
Constitución n2 37, (tintes In
fante). Casa que fue de 
D.Francisco José de Areque y 
Vecabal, vecino de esta villa y 
de la corte de Madrid. Adqui
rió la casa como procedente 
del secuestro del ex-infante D. 
Carlos. Según la inscripción 
que consta en la antigua con
taduría de hipotecas, folio 36 
vuelto del libro 11 de trasla
ciones del dominio de fincas 
urbanas de esta villa. De aquí, 
vino el nombre de la calle del 
Infante, puesto que esta casa 
fue de su propiedad, junto con 
las numerosas propiedades que 
tenia en las poblaciones veci
nas tales como las del Moral 
de Calatrava.

Este referido ex-infante, era 
D.Carlos M3 Isidor de Borbón 
y Saboya hijo de su magestad 
el rey Carlos IV de Borbón y 
D3 M3 Luisa de Saboya, her- 

! mano del monarca absolutista 
: Femando VII.

Fue rehen del General Su- 
chet. Anunciando éste último 
el 4 de Febrero de 1811, la 
liberación de sus prisioneros 
con la esperanza de que el Rey 
D. Femando VII nombrase el 
convenio que le restauraba en 
las posición del trono. Así mis
mo dió titulo a la llamada gue
rra Carlista formándose dos 
grupos, todos ellos en la corte, 
los liberales modéralos que pe
dían reformas y los apostóli
cos o absolutistas cuya cabeza 
era el Infante D.Carlos, posi
ble sucesor de Fernando VII, si 
este no tenía descendencia.

Volvemos otra vez al tema 
que nos ocupa, como es la casa 
de la Tercia, al fallecer su 
propietario D.José Araque en 
Agoso de 1876 y fechada el 
23-2-1-1877 la participación 
de bienes según el testamento, 
fue adjudicada esta casa a su 
viuda y heredera D§ Luisa 
Arieta y Tenaten, vecina de 
esta villa, pagando la citada 
heredera 140 mil reales, más 
un derecho real en diferentes 
términos y partidos donde se 
hallaron registradas, las co
rrespondientes propiedades de 
éste.

También pagó D3 Luisa la 
hipoteca voluntariamente con 
22 tinajas, debiendo responder 
con ésto con la cantidad de 
9.600 pesetas al igual que de 
un préstamo y 3.300 pesetas 
más para costas y gastos a 
favor del banco Hipotecario de 
Espafia, representado por D.P. 
Cayetano Sánchez Bustillo.

Según la inscripción que hay 
hecha en el registro de la pro-

■

piedad, la constitución de la 
casa era la siguiente; casa 
construida, sobre unas 4.300 
varas cuadradas, con planta 
baja y alta, tres bodegas, ja
raíces, fábrica de aguardiente, 
cueva, cercado y portadas.

En la segunda inscripción 
hace una descripción mas de
tallada diciendo:

"Casa de piso alto y bajo, 
con numerosas dependencias, 
cueva con dos salas de 40 va
ras de largas cada una, en las 
que hay colocadas 70 tinajas- 
para vino, 2 bodegas llenas de 
tinajas de Colmenar de oreja, 
2 jaraíces, 2 lagares, 3 pren
sas, para orujo, I pisadora, 1 
escobajadora de uva y unas 
bombas con sus mangas para el 
trasiego. Un cuarto con calde
ras de aguardiente donde hay 
instalada una alquitara o apa
rato simple destilador y cuatro 
canalones completos, con de
sahogo de estas dependencias. 
Ocupando todo esto una super
ficie de 10.499 y media varas 
cuadradas.

Más tarde del 17 de agosto 
de 1882 fue vendida a D. Juan 
Fernandez Yañez y Sánchez- 
Migafíon, natural de Infantes y 
vecino de esta villa de Valde
peñas, en unión de otras dos 
formándose así una sola finca, 
valorándose en 80.000 pesetas.

La adquirió D. Juan por com
pras siendo dos independientes 
que se agruparon a D3 Maria 
Luisa de Arieta y D. Florenti
no Bermejo y Cruz.

Una vez fallecido D.Juan 
Fernandez Yañez otorga tes
tamento el 12 de junio de 
1894, ante el notario D. Fran
cisco M3 de la Vega, por él 
instituyó de herederos a sus 
hijos: D3 Josefa, D. Manuel, 
D3 Angela, D3 Raquel y D3 
M3 Fernandez Lláñez y Rojo, 
adjudicándose el usufructo a 
D3 Juana Rojo de la Torre 
Ontiveros, según herencia y 
testimonio expedido en Valde
peñas por el notario D. Rafael 
López de Aro y Moya pagándo
se el compuesto en Valdepeñas 
el 27 de octubre de 1910.

Al fallecer D3 Juana Rojo, 
pasó el usufructo a todos sus 
hijos y herederos.

Actualmente esta casa es 
propiedad de D. Ramón espi
nosa entusiasta valdepeñero

que como tal ha llevado a cabo 
una labor <jue merece aplaudir 
por haber restaurado la cueva 
bodega de la primitiva casa de 
la tercia, la que pasamos a 
describir a continuación: En la 
entrada de acceso a la cueva 
contemplamos tres grandes ar
cos rebajados de ladrillo, sien
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do éstos muy anchos y cuadra
dos en sus columnas, la entra
da ha sido perfectamente res
taurada con piedras y trozos 
de tenajas, en la misma entra
da de la cueva un gran arco de 
piedra que forma el techo la 
abre al visitante en toda su 
amplitud, el techo de la entra
da es de típico artesón, con
forme vamos bajando a esta 
grandiosa cueva, vemos como 
sus escalones han sido restau
rados colocándose por dos na
ves de dimensiones práctica
mente iguales conteniendo ti
najas de las más diversas for
mas sin haber podido averiguar 
su origen. Esta cueva se ha 
restaurado para fines cultura
les y para un buen museo del 
vino que se albergará en ella. 
AI entrar en la cueva a la 
izquierda una lisa y clásica re
ja da paso a la segunda nave, 
con 33 tinajas, unas más pan
zudas que otras, algunas de 
ellas muy gallardas y estiliza
das otras de ellas retaconas y 
gordas y al hacer esta compa
ración viendo estas ingentes

tinajas no nos queda menos 
que echar mano de la copla 
valdepeñera que dice: "En Val
depeñas madre las hay hermo
sas, las tinajas de vino que no 
las mozas".

Todas estas tinajas están 
apoyadas en pequeños poyetes 
o montones de piedra adosados 
a ella con argamasa, observa
mos a Ja altura del cuello de la 
tinaja y cerca de la panza de 
ésta, donde antes estuvieron 
ubicados los agujeros de desa
güe tapadas actualmente con 
corcho y que no están estos 
agujeros ubicados donde hoy 
día se observan por regla ge
neral en las mismas. En la 
primera nave hay 16 tinajas 
solamente haciendo un total 
entre las dos naves de 39 con 
mostrador y servicios.

Esta restauración ha sido 
muy aceptada y bien consegui
da por su dueño y propietario 
al que felicitamos por su gran 
labor.

PACO FERNANDEZ

EN EL KM. 7 DE LA CARRETERA 
DE LA SOLANA USTED ENCONTRARA:

MESON RESTAURANTE

AZUL

CHEF: EL TIGRE

COCINA INTERNACIONAL

Toda clase de vinos 
de Valdepeñas
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